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DÉCÈS DE HASSANLARIBI:

Le président de la République 
présente ses condoléances

L’ambassadeur d’Algérie
 en France s’entretient à Paris

 avec la SG du Quai d’Orsay

Guterres admire la vision globale du président de la République 
pour les affaires du monde

COOPÉRATION:

Attaf examine avec son homologue italien les progrès réalisés

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a adressé 
un message de condoléances à 

la famille de l’ancien député Hassan 
Laribi, décédé samedi matin.
“A Dieu nous appartenons et à lui 
nous retournons. Je présente mes 
condoléances les plus attristées et toute 
ma compassion à la famille du défunt 
Hassan Laribi, ainsi qu’à tous ceux qui 
l’ont connu sur la scène politique et 
parlementaire”, a écrit le président de la 
République dans un tweet publié sur son 
compte.
“Je prie Allah le Tout Puissant de 
l’accueillir en Son vaste Paradis 
et d’accorder aux siens patience et 

réconfort”, a ajouté le président de la 

République.

L’ambassadeur d’Algérie 
en France, Saïd Moussi, 
s’est entretenu à Paris 

avec la secrétaire générale du 
ministère français des Affaires 
étrangères, Anne-Marie Descôtes, 
avec laquelle il a abordé les 
prochaines échéances bilatérales, a 
indiqué jeudi l’ambassade.
“La rencontre a été l’occasion de 
faire le point sur les prochaines 
échéances bilatérales dans le cadre 
de l’agenda politique convenu entre 
les hautes autorités algériennes et 
françaises”, a indiqué l’ambassade 
d’Algérie en France.

Pour rappel, M. Moussi a été 
rappelé à Alger en février dernier 
au lendemain de l’exfiltration 
d’une ressortissante titulaire de la 
double nationalité algéro-française 
par les services consulaires 

français depuis Tunis.
Le 22 mars dernier, dans une 
interview accordée à la chaîne 
qatarie “Al Jazeera”, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait indiqué, en 
réponse à une question sur un 
éventuel retour de l’ambassadeur 
d’Algérie à Paris pour reprendre 
ses fonctions, que ce retour “n’est 
pas à exclure”, compte tenu de 
la forte communauté algérienne 
établie en France et de la nécessité 
d’”assurer les missions consulaires 
pour la prise en charge de ses 
préoccupations”.

Le secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres, a exprimé 
mercredi son admiration 

pour la vision globale du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour les affaires du monde, 
saluant l’engagement constant du 
président Tebboune et son rôle dans 
la promotion de la paix et de la 
stabilité régionale et internationale.
Au terme de sa mission en tant 
que représentant permanent auprès 
des Nations unies, Nadir Larbaoui 
s’est entretenu avec M. Guterres, 
avec lequel il a évoqué les relations 
de coopération entre l’Algérie 
et l’organisation onusienne ainsi 
que les questions régionales et 

internationales.
A cette occasion, M. Guterres s’est 
félicité des relations privilégiées 
entre l’Algérie et l’ONU qu’il a 
qualifiées d’exemplaires, et chargé 
M. Larbaoui de transmettre ses 
chaleureuses salutations au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en exprimant son 
admiration pour sa vision globale des 
affaires du monde.
Soulignant que “cette maîtrise des 
affaires internationales est désormais 
de plus en plus rare”, le SG de l’ONU 
a dit garder en mémoire les échanges 
approfondis qu’il a eus avec le chef 
de l’Etat lors du Sommet arabe tenu 
à Alger les 1er et 2 novembre de 

l’année écoulée.
Il a, par ailleurs, tenu à saluer 
l’engagement constant du président 
Tebboune et son rôle dans la 
promotion de la paix et de la stabilité 
régionale et internationale.
Les entretiens ont également permis 
d’évoquer la question du Sahara 
occidental, non encore résolue, et le 
soutien apporté à l’action de l’Envoyé 
personnel du SG de l’ONU, Staffan 
de Mistura.
La crise libyenne ainsi que la 
situation au Sahel et particulièrement 
au Mali, ont été également au centre 
des entretiens entre les deux parties.
1. Guterres a salué, en outre, 
les efforts et la position de principe de 

l’Algérie pour un règlement rapide de 
ces crises.
Pour sa part, M. Larbaoui a remercié 
le SG de l’ONU pour le soutien qui lui 
a été apporté pour l’accomplissement 
de sa mission, réitérant l’attachement 
de l’Algérie au multilatéralisme, 
soumis actuellement à rude épreuve, 
ainsi qu’aux valeurs et principes 
de la Charte des Nations unies, 
particulièrement ceux relatifs à la 
décolonisation.
Il a également exprimé le soutien 
constant de l’Algérie au secrétaire 
général dans ses efforts visant à la 
réalisation du Programme commun, 
et la mise en œuvre des Objectifs du 
développement durable.

C’est animée de cette disposition que 

l’Algérie a présenté sa candidature à 

un poste de membre non permanent 

du Conseil de sécurité au titre du 

mandat 2024-2025 dont les priorités 

ont été consignées dans un aide-

mémoire. Une copie a été remise au 

secrétaire général ainsi que les outils 

promotionnels de la candidature.

Par ailleurs, M. Larbaoui a eu 

également dans le cadre de sa visite 

d’adieu, des entretiens avec l’Envoyé 

personnel du SG de l’ONU pour 

le Sahara occidental, Staffan de 

Mistura.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu 
mercredi un appel téléphonique 
de son homologue italien, 
Antonio Tajani, au cours duquel 
les deux parties ont examiné les 
progrès réalisés sur la voie de 
l’approfondissement des relations 

d’amitié et de coopération entre les 
deux pays, selon un communiqué du 
ministère.
“Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique 
de son homologue italien, M. 
Antonio Tajani, qui lui a présenté 
ses félicitations à l’occasion 

de sa nomination à la tête de la 
diplomatie algérienne”, lit-on dans 
le communiqué.
Intervenant au lendemain de 
l’entretien téléphonique entre le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et son 
homologue italien, M. Sergio 
Mattarella, la conversation entre les 
deux ministres a permis d’”examiner 

les progrès réalisés sur la voie de 
l’approfondissement des relations 
d’amitié et de coopération entre les 
deux pays liés par un Traité d’amitié, 
de bon voisinage et de coopération” 
dont ils célèbrent cette année le 20e 
anniversaire, indique le texte.
En outre, “et au titre de l’actualité 
régionale et internationale, les deux 
ministres ont abordé les questions 

d’intérêt commun de part et d’autre 
de la méditerranée, en réaffirmant la 
convergence de leurs vues basées sur 
le respect de la légalité internationale 
ainsi que sur leur ambition partagée 
de promouvoir la stabilité et la 
prospérité notamment au Maghreb et 
au-delà dans l’ensemble de l’Afrique 
subsaharienne”, a-t-on ajouté de 
même source.

La réunion de la 3e législature du bureau du Parlement arabe
 en avril au Caire

Le Conseil de la nation prendra 
part à la 6e réunion de la 
tenue de la 3e session de 

la 3ème législature du bureau du 
Parlement arabe, les 2 et 3 avril au 
Caire (Egypte), a indiqué, samedi, 
un communiqué du de la Chambre 
haute du Parlement.
“Le sénateur Abdelkrim Korichi, 

président de la commission des 
affaires étrangères et politiques et 
de la sécurité nationale au Parlement 
arabe, prendra part à la 6e réunion de 
la tenue de la 3e session de la 3ème 
législature du bureau du Parlement 
arabe, les 2 et 3 avril au Caire 
(République arabe d’Egypte)”, lit-on 
dans le communiqué.

Plusieurs points sont à l’ordre 
du jour de cette réunion, dont “ 
la présentation d’un exposé sur 
l’activité du Parlement arabe dans le 
cadre de la diplomatie parlementaire, 
après l’adoption du procès-
verbal (PV) de la 5ème réunion 
de son bureau”, ainsi que “les 
développements relatifs à la tenue du 

Forum des femmes parlementaires 
arabes et musulmanes, devant 
se tenir en collaboration avec le 
Parlement d’Ouzbékistan”.
Lors de cette réunion, ajoute le 
communiqué, “les contributions 
des Etats au budget du Parlement 
arabe pour l’exercice 2023, seront 
examinées”.
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L’Algérie poursuit ses efforts pour soutenir les pays 
voisins dans leur lutte contre le terrorisme

Acharnement des relais médiatiques du Makhzen contre 
l’APS: Quand la vérité dérange les professionnels 

du mensonge et les marionnettes du faux

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, mardi, que l’Algérie 
poursuivait dans le “même esprit” 
ses efforts pour soutenir ses 
voisins et les pays africains dans 
leur lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent, guidée 
en cela par son expérience, 
“certes amère mais couronnée de 
succès”.
A l’occasion du débat de haut 
niveau du Conseil de sécurité 
sur la lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent à travers le 
renforcement de la coopération 
entre l’ONU, les organisations 
et mécanismes régionaux, M. 
Tebboune a adressé, en sa qualité 
de Coordonnateur de l’Union 
africaine (UA) sur la prévention 
et la lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent, une 
allocution qui a été diffusée en 
tant que document officiel du 
Conseil de sécurité pour servir de 
référence durant les débats.
Ainsi et après avoir rappelé que 
“l’Algérie a su dans les années 
1990 affronter et vaincre le 
terrorisme en l’absence quasi 
totale du soutien matériel ou 
moral attendu de la communauté 
internationale”, le président de 
la République a affirmé que 
l’Algérie “poursuit aujourd’hui 
dans le même esprit ses efforts 
pour soutenir ses pays frères 
dans son voisinage immédiat 
et au niveau continental dans 
leur lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent, guidée 
en cela par son expérience, 
certes amère mais couronnée de 

succès”.
Dans ce contexte, le président 
Tebboune a fait part de l’initiative 
présentée par l’Algérie dans la 
perspective d’insuffler un nouvel 
élan aux efforts de lutte contre le 
terrorisme dans la région sahélo-
saharienne, et qui a été approuvée 
en octobre 2022 par les Etats 
membres du Comité d’état-major 
opérationnel conjoint (CEMOC) 
regroupant l’Algérie, le Mali, la 
Mauritanie et le Niger.
Au niveau continental, M. 
Tebboune a fait remarquer 
qu’en vertu de son mandat de 
Coordonnateur de l’UA sur la 
prévention et la lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent, l’Algérie poursuit ses 
efforts visant à contribuer au 
renforcement de l’action africaine 
commune dans le domaine de la 
lutte contre ce fléau.
Il a énuméré, à ce sujet, les 
initiatives de l’Algérie à travers 
notamment l’élaboration d’un 
nouveau plan d’action pour 
l’UA dans le domaine de la 
lutte contre le terrorisme, 
l’activation du Fonds africain 
pour la lutte contre le terrorisme, 
l’établissement d’une liste 
africaine des personnes, groupes 
et entités impliqués dans des 
actes terroristes, y compris les 
combattants terroristes étrangers, 

ainsi que la mise en œuvre du 
mandat d’arrêt africain.
Par ailleurs, note le président 
de la République, “l’Algérie 
poursuit son appui aux agences et 
mécanismes africains spécialisés 
dans ce domaine, notamment 
le Centre africain d’études et 
de recherches sur le terrorisme 
(CAERT) et le Mécanisme de 
coopération policière de l’UA 
(AFRIPOL), dont l’Algérie abrite 
les sièges, ainsi que le Comité des 
services africains de sécurité et 
de renseignement (CISSA), sis à 
Addis-Abeba”.
Relevant, à cet égard, “un 
fléchissement de l’intérêt de la 
communauté internationale pour 
les menaces croissantes imposées 
par le fléau du terrorisme et de 
l’extrémisme violent aux Etats 
et aux peuples africains dans 
un contexte mondial empreint 
d’agitation et de polarisation”, M. 
Tebboune a noté que “l’Afrique 
est confrontée à une menace 
globale qui ne reconnaît aucune 
frontière et qui n’est liée à aucune 
religion, race ou nationalité”.
Il a précisé, à cet égard, que “cette 
menace ne doit en aucun cas être 
assimilée à la lutte légitime des 
peuples sous occupation pour 
reconquérir leurs droits légitimes, 
au premier rang desquels leur droit 
inaliénable et imprescriptible 
à l’autodétermination et à 
l’indépendance consacré par la 
légalité internationale”.
S’adressant aux participants, M. 
Tebboune a mis l’accent sur la 
menace terroriste à laquelle est 
confrontée l’Afrique durant ces 
dernières années, soulignant que 

“le continent africain est devenu, 
au cours de la dernière décennie, 
plus touché que toute autre région 
du monde par ce fléau, compte
tenu de l’extension de son 
étendue géographique vers des 
régions que nous considérions à 
l’abri du fléau du terrorisme”.
Il a fait observer que “la gravité 
croissante de ce fléau dans de 
nombreuses régions africaines, 
en particulier dans l’espace 
sahélo-saharien, est devenue la 
principale menace à la sécurité 
et à la stabilité des pays africains 
qui inhibe leurs efforts de 
développement économique et 
de concrétisation des objectifs de 
l’Agenda 2063 de l’UA”.

L’Afrique fait face à une 
menace transfrontalière

Louant, dans ce sens, “les 
grands efforts déployés par les 
pays africains dans le domaine 
de la lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent”, le 
président de la République a 
appelé toutefois à un “soutien 
effectif” de la communauté 
internationale.
Il a invité “les partenaires 
internationaux à œuvrer autant au 
niveau bilatéral que multilatéral 
dans le cadre des Nations unies 
à soutenir les efforts africains” 
contre le terrorisme, suivant 
plusieurs priorités, notamment, 
en œuvrant au renforcement 
des capacités individuelles des 
Etats africains, en empêchant 
l’utilisation des territoires des 
partenaires internationaux 
comme bases-arrière pour 
l’incitation et/ou le soutien aux 
activités terroristes dans d’autres 

pays, tout en redoublant d’efforts 
pour éviter de contribuer 
directement ou indirectement au 
financement du terrorisme.
1. Tebboune a cité 
également le soutien des 
opérations conjointes mandatées 
par l’UA pour lutter contre le 
terrorisme, l’encouragement 
de l’émergence d’une nouvelle 
génération d’opérations de 
maintien de la paix qui soit en 
phase avec la réalité et les menaces 
nouvelles et changeantes, 
notamment le terrorisme et 
le crime organisé, ainsi que 
davantage d’investissement dans 
le développement économique du 
continent africain.
Le Chef de l’Etat a rappelé, dans 
ce cadre, sa décision d’injecter 
un montant d’un (01) milliard 
de dollars américains dans le 
budget de l’Agence algérienne de 
Coopération internationale pour 
la Solidarité et le Développement 
afin de contribuer effectivement 
à faire avancer la priorité du 
développement du continent 
africain.
Tout en réitérant l’engagement 
constant de l’Algérie à 
poursuivre ses efforts pour 
concrétiser le mandat continental 
qui lui a été confié en matière 
de prévention et de lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent, M. Tebboune a exprimé 
son aspiration “à renforcer notre 
contribution dans ce domaine et 
dans bien d’autres” à travers la 
candidature de l’Algérie au poste 
de membre non-permanent du 
Conseil de sécurité pour 2024-
2025.

Les relais médiatiques 
du régime du Makhzen 
semblent avoir perdu le 

nord, en témoigne un article 
absurde publié récemment par un 
site électronique connu pour être 
un porte-voix de la propagande 
mensongère marocaine par 
excellence qui a ouvert ses 
rubriques à une des plumes 
des officines du Makhzen pour 
s’acharner contre l’Agence 
Algérie Presse Service (APS) et 
lui reprocher de dire la vérité.
Qui aurait cru qu’un site 
d’informations aux ordres du 
renseignement marocain, comme 
le “360.ma”, un des relais de 
propagation du mensonge et de 
lavage de cerveau, puisse publier 
un article où il se plaint d’une 
institution médiatique algérienne 
(APS) qui remplit pourtant son 
rôle en toute responsabilité 

et dévouement à travers le 
traitement d’informations et 
d’évènements qui intéressent son 
lectorat à travers ses abonnés, 
ses différents supports, en toute 
objectivité et professionnalisme.
L’auteur de cet article hostile 
à l’APS a probablement oublié 
que le lectorat et les observateurs 
dans son pays avant le reste des 
pays de toute la région savent 
pertinemment que la machine du 
mensonge et de la diffamation 
médiatique a un seul titre 
fidèle : à savoir les médias du 
Makhzen marocain accoutumés 
à obnubiler le monde par des 
évènements fabriqués de toute 
pièce émanant de son imaginaire 
obsessionnel de tout ce qui est 
algérien en les diffusant via un 
média toxique qui n’a aucun 
rapport avec les principes de la 
déontologie de la presse.

En effet, ce site électronique 
est connu de tous pour son rôle 
subversif dans la région et son 
recours aux plumes de la haine et 
de l’obscurantisme pour nuire à 
un pays voisin (Algérie) depuis 
plusieurs années.
Ce site n’est pas le seul à monter 
des complots et à fabriquer des 
mensonges et des fakenews 
contre l’Algérie dont le système 
médiatique national n’a eu de 
cesse d’œuvrer à développer 
son professionnalisme et 
faire face avec engagement, 
professionnalisme et 
responsabilité, aux mensonges et 
aux professionnels du terrorisme 
de la plume et de l’image.
Comment peut-on reprocher à 
l’APS de dire toute la vérité au 
moment où ce 360 et d’autres 
organes de la “fantaisie 
médiatique” du Makhzen versent 

dans l’invention de fictions qui 
échappent aux scénaristes les 
plus ingénieux ?
Pourquoi blâme-t-on l’APS alors 
qu’elle ne fait que braquer les 
projecteurs sur la destruction 
et la misère apportée par la 
normalisation avec l’entité 
sioniste qui ravage des pans 
entiers du Maroc et de son peuple 
honteux devant les peuples amis 
par ce scandale historique ?
Peut-on démentir les faits 
rapportés par l’APS sur la base 
de sources fiables dans le monde 
et de Rabat même sur le crime 
commis par le Makhzen en 
vendant son âme à une entité 
infanticide qui se délecte de 
violer les terres et lieux sacrés ?
L’APS est-elle le seul média à 
voir l’ampleur de la catastrophe 
socio-économique causée par un 
régime qui préfère employer les 

efforts et les moyens de l’Etat 
dans le complot contre un pays 
voisin et l’occupation d’un 
autre pays voisin, au détriment 
du bien-être des Marocains 
et la satisfaction de leurs 
revendications ?.
Les scandales de Pegasus, du 
Marocgate et tant d’autres 
affaires choquantes qui ont 
frappé la crédibilité, la légitimité 
et la dignité du Makhzen sont-
ils des vérités ou des fables 
inventées par une institution 
médiatique algérienne occupée 
à l’instar des grandes institutions 
médiatiques internationales par 
les questions qui intéressent 
l’opinion publique nationale, une 
opinion mature et immunisée 
contre les affabulations tissées 
par les médias d’un Makhzen à 
l’agonie.
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Le calendrier de distribution et de lancement de projets 
de logements fixé à travers 7 wilayas

Adoption du projet de loi relatif à l’exercice du droit syndical

FORMATION PROFESSIONNELLE:

Importance de la numérisation pour améliorer la qualité 
des programmes

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi a tenu, mardi à Alger, 
une réunion avec les cadres 
du secteur, en vue d’évaluer le 
déroulement des projets durant le 
1er trimestre de l’année 2023 et 
fixer le calendrier de distribution 
et de lancement des projets de 
logement relatif au 5 juillet 
prochain, a indiqué, mercredi, un 
communiqué du ministère.
Selon le communiqué, ce 
calendrier concerne 7 wilayas: 
Skikda, Bejaïa, Tipasa, Tébessa, 
Guelma, Constantine et Blida.
La réunion qui s’est déroulée 
à la salle des conférences 
de la Banque nationale de 
l’habitat, a permis d’examiner 
attentivement le programme 
tracé pour les sept wilayas 
incluses dans le calendrier de 
distribution et de lancement des 
projets de logement relatif au 5 
juillet prochain.
Ainsi, la wilaya de Skikda a 
bénéficié d’un programme 
de 36887 logements dans 
différentes formules (24% non 

lancés), Constantine de 43783 
logements (8,43% non lancés), 
Tipasa de 82188 logements 
(5,58% non lancés), Blida de 
99530 logements (8% non 
lancés), Tébessa de 25563 
logements (28,92% non lancés), 
Bejaïa de 63.961 logements 
(14% non lancés) et Guelma 
de 23655 logements (24% non 
lancés).
M. Belaribi a également 
donné des instructions à 
l’effet d’insuffler une nouvelle 
dynamique à ces projets, tout 

en fixant les perspectives et 
objectifs à atteindre.
Le ministre a appelé à la nécessité 
de finaliser les programmes dont 
le taux de réalisation est de plus 
de 60%, afin de programmer 
leur  distribution à l’occasion du 
5 juillet prochain et de relancer 
les projets à l’arrêt avant fin mai, 
avec l’élaboration de rapports 
détaillés sur les projets pour les 
soumettre au directeur général 
de l’Habitat.
Il a insisté sur le suivi de la 
réalisation des programmes non 

encore lancés, avant le 30 juin au 
maximum, suivant un calendrier 
mensuel et la maîtrise des délais 
d’études, outre la réalisation des 
projets sur la base de cahiers de 
charges qui fixent ces délais.
Le ministre a également enjoint 
d’établir minutieusement les 
listes de logements ruraux, en 
coordination avec les autorités 
locales, afin d’éviter tout 
retard dans l’établissement des 
décisions d’octroi des aides par 
la Banque nationale de l’habitat, 
et de retirer toutes les aides 
attribuées mais non distribuées 
par les communes pour les 
réaffecter à d’autres wilayas 
ayant enregistré des progrès 
notables dans la concrétisation 
de cette formule de logement.
M. Belaribi a aussi appelé 
les cadres du secteur à “la 
nécessaire coordination entre les 
différents directeurs locaux pour 
maîtriser le rythme de réalisation 
des projets de logements 
des différentes formules et à 
l’impératif respect des délais de 
réalisation des projets, d’autant 
que l’Etat a fourni et alloué 

tous les moyens financiers pour 
améliorer les conditions de vie 
des citoyens”.
Il a, à cet égard, rappelé les efforts 
consentis l’année dernière et qui 
ont permis la distribution de près 
de 400.000 logements en 2022, 
mettant en avant le grand soutien 
accordé par l’Etat au secteur de 
l’Habitat, de l’urbanisme et 
de la ville, dans le cadre de la 
mise en œuvre du Programme 
du président de la République 
de livraison d’un (1) million de 
logements entre 2019-2024.
Le ministre a, par ailleurs, 
écouté un exposé détaillé sur le 
programme global de logements 
à travers l’ensemble du territoire 
national jusqu’au 31 décembre 
2022, qui compte 1.326.174 
logements des différentes 
formules, présenté par le 
directeur général du logement au 
ministère.
Selon les chiffres du 
communiqué, 365.000 
logements sont inscrits au titre 
de l’année 2023, dont 200.000 
aides au logement rural et 
100.000 lotissements sociaux.

Les membres du 
Conseil de la 
nation ont adopté, 

mercredi, le projet de loi 
relatif à l’exercice du droit 
syndical.
Le vote s’est déroulé, lors 
d’une séance plénière 
présidée par M. Salah 
Goudjil, président de 

la chambre haute du 
Parlement, en présence 
du ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb.
S’exprimant au terme de 
l’adoption, le ministre 
a affirmé que le texte 
permettra de “renforcer 
la liberté de l’exercice 

syndical et d’activer le 
rôle des organisations 
syndicales en termes 
de défense des droits 
fondamentaux des 
travailleurs à travers le 
principe de concurrence 
prévue par la loi”. 
Mettant en avant 
l’importance de l’action 

syndicale face aux enjeux 
majeurs, compte tenu 
des “différents défis et 
mutations que connait 
le monde du travail”, le 
ministre a assuré que ce 
texte de loi “constituera le 
socle de législation dans le 
processus d’édification de 
l’Algérie nouvelle”.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a mis en avant jeudi 
à Alger l’importance de la 
numérisation qui constitue 
un des axes importants de la 
modernisation du secteur et de 
l’amélioration de la qualité de 
ses programmes et activités.
A la question d’un député de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), lors d’une plénière 
consacrée aux questions 
orales, M. Merabi a précisé 
que la numérisation du secteur 
“est l’un des axes importants 
de son programme et de ses 
activités pour l’amélioration 
de la qualité de la formation 
professionnelle”, notamment 
à travers la modernisation 

des mécanismes de gestion 
technique et pédagogique”.
Dans ce cadre, le ministre 
a affirmé que le secteur a 
procédé à la mise en œuvre 
de cette démarche en lançant 
la plateforme numérique 
“Mihnati” dédiée aux 
demandeurs de formation. Cette 
plateforme qui propose des 
offres de formation du secteur, 
est un outil de préinscription 
pour l’accès à la formation 
professionnelle.
Une autre plateforme numérique 
“MassarMihnati” dédiée aux 
personnes chargées de la gestion 
pédagogique des établissements 
de formation a également été 
mise en place outre celle dédiée 
à l’enseignement à distance 
au profit des demandeurs de 

formation à distance.
Le ministre a annoncé le 
lancement, prochainement, 
d’une nouvelle plateforme 
dédiée aux aspects de gestion 
administrative et pédagogique 
des établissements de formation, 
laquelle servira de trait d’union 
entre ces établissements et les 
services de l’administration 
centrale.
Cette plateforme vise, selon 
M. Merabi, à “unifier le travail 
administratif et pédagogique, 
à accélérer la cadence de ces 
réalisations”, et à “assurer le 
suivi continu et instantané de 
toutes les activités inscrites au 
titre de cette plateforme aux 
niveaux local et central”.
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Zitouni reçoit l’ambassadrice américaine 
et l’ambassadeur chinois en Algérie

Accroitre la présence des entreprises américaines 
en Algérie, ministre des Finances

Ramadan 2023 – produits agricoles :
Points de vente directe mis en place

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a reçu, jeudi à Alger, 
l’ambassadrice des Etats-Unis 
en Algérie, Elizabeth Moore 
Aubin et l’ambassadeur de la 
République populaire de Chine 
en Algérie, Li Jian, indique un 
communiqué du ministère.
Le ministre a reçu l’ambassadrice 
des Etats-Unis en Algérie avec 
laquelle il a examiné les moyens 
de promouvoir les relations 
bilatérales dans le domaine du 
commerce et les moyens de les 
élargir aux domaines d’intérêt 
commun, précise la même source.
Les deux parties ont passé 

en revue les opportunités 
d’investissement, notamment les 
incitations offertes par la nouvelle 
loi relative à l’investissement.
Le ministre a réaffirmé “la 
volonté de l’Algérie d’augmenter 
la cadence de la coopération avec 
le partenaire américain dans le 
secteur commercial “, ajoute le 
communiqué.
Le ministre a également reçu le 
même jour l’ambassadeur de la 
République populaire de Chine 
en Algérie avec lequel il a abordé 
les relations liant les deux pays.
M. Zitouni a affirmé que 
“l’Algérie et la Chine sont 
deux partenaires stratégiques 
liés par une forte amitié et une 

confiance mutuelle”, soulignant 
que “l’Algérie accorde un grand 
intérêt à l’approfondissement du 
partenariat dans divers domaines 
et au renforcement des échanges 
commerciaux entre les deux 
pays”, ajoute la même source.
L’ambassadeur chinois a réaffirmé 
l’intérêt de son pays pour le 
marché algérien “notamment 
après la promulgation de 
la nouvelle loi relative à 
l’investissement qui constitue 
une opportunité pour les sociétés 
chinoises pour investir en Algérie 
en tant que partenaire stratégique 
de la Chine dans la région”.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a reçu hier, 
le mercredi 29 mars 2023 

à Alger, l’ambassadrice des 
Etats-Unis en Algérie, Elizabeth 
Moore Aubin, avec qui il a 
examiné l’état de la coopération 
économique et financière 
bilatérale, a indiqué le ministère 
dans un communiqué.

Lors de cette réunion, le ministre 
des Finances et la diplomate 
américaine ont procédé à « 
un tour d’horizon sur l’état de 
la coopération économique 
et financière bilatérale et les 
voies et moyens à même de les 
consolider », a fait savoir la 
même source.
« Les deux parties ont souligné à 

cet égard, l’excellence des liens 
historiques multiformes unissant 
les deux pays et ont plaidé pour 
les renforcer davantage à travers 
un partenariat gagnant-gagnant 
», rapporte le communiqué.
Laaziz Faid a saisi cette 
occasion pour échanger avec son 
interlocutrice sur les chantiers 
de réformes entrepris par les 

pouvoirs publics, notamment 
dans les domaines budgétaires, 
de diversification de l’économie 
et de l’amélioration du climat 
d’affaires.

Le ministre des Finances 
émet son souhait d’accroitre 
la présence des entreprises 

américaines en Algérie
« Il a, à cet égard, exprimé le 

souhait, de voir une présence 
plus accrue des entreprises 
américaines sur le marché 
algérien, notamment, à la faveur 
des facilitations et avantages 
prévus dans le nouveau cadre 
régissant l’investissement en 
Algérie », indique le ministère.
De son côté, l’ambassadrice 
américaine en Algérie, Elizabeth 
Moore Aubin a confirmé « 
l’intérêt croissant » porté au 
marché algérien par beaucoup de 
compagnies américaines relevant 
de secteurs autres que celui des 
hydrocarbures.
Cette entrevue a constitué 
également une opportunité pour 
souligner « avec satisfaction » les 
résultats positifs des différentes 
actions de coopération en cours, 
relève le communiqué.
En outre, l’ambassadrice 
américaine a affiché la 
disponibilité des autorités de son 
pays à poursuivre et élargir les 
actions de coopération avec le 
ministère des Finances.

Les produits alimentaires 
tels que les viandes 
blanche et rouge ont 

connu une flambée des prix 
durant les mois passés, ce 
qui a suscité l’inquiétude du 
citoyen algérien pour ce mois 
de Ramadan. C’est dans ce sens 
que le ministère de l’Agriculture 
et du Développement durable a 
annoncé le lancement de points 
de vente directe concernant 
quelques produits agricoles, pour 
permettre aux consommateur 
l’achat de ces produits à des prix 
abordables.
En effet, à l’occasion du mois 
de Ramadan, le ministère 

de l’Agriculture et du 
Développement rural a annoncé 
hier le mardi 28 mars 2023, dans 
un communiqué rendu public, 
la mise en place de points de 
vente directe pour les produits 
agricoles de large consommation, 
au niveau des établissements et 
des offices relevant du secteur à 
travers le territoire national.
Selon le même communiqué, les 
emplacements géographiques de 
ces points de vente peuvent être 
identifiés sur le site web « Souk » 
du ministère au lien https://souk.
madr.gov.dz.
Cette initiative vise à fournir 
aux consommateurs algériens 

des produits agricoles de large 
consommation à des prix 
abordables, ajoute la même 
source. Ajoutant qu’au niveau de 
ces points de vente directe, les 
produits de large consommation 
(viandes rouge et blanche, 
lait, légumes secs…) seront 
disponibles.

L’importation de la viande 
rouge pour réduire les prix

Pour rappel, le ministère de 
l’Agriculture et du Développement 
rural avait supervisé le processus 
d’importation et de contrôle 
des veaux destinés à l’abattage 
par l’Algérienne des viandes 
rouges (ALVIAR). La société a 

également importé de la viande 
rouge fraîche.
Le ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural « a mobilisé 
tous ses services notamment les 
services vétérinaires chargés 
du contrôle de la qualité, pour 

assurer la fourniture d’un produit 
de haute qualité à des prix 
compétitifs au profit du citoyen, 
afin de réguler le marché et 
permettre aux consommateurs 
d’acheter les produits en question 
à des prix raisonnables ».
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Bande de quartier à Sidi Salem : 
des peines de prison 
de 6 mois à 20 ans

La BNA inaugure sa première 
agence de la finance islamique 

à Annaba

FESTIVAL NATIONAL DE LA MUSIQUE CITADINE: 

malouf et Haouzi à l'honneur
 à Annaba

GENDARMERIE NATIONALE :

Lancement d’une campagne de 
sensibilisation sur la prévention 

routière à Annaba

Le tribunal d’El Hadjar relevant 
de la cour de justice d’Annaba 
a prononcé  la fin de la semaine 

dernière  des peines de prison allant de 6 
mois à 20 ans à l’encontre de 82 personnes 
dans l’affaire de la bande de quartier à 
Sidi Salem dans la commune d’El Bouni, 
apprend-on de source judiciaire près 
de cette cour.Le tribunal a condamné 
à 15 ans de prison ferme 46 accusés sur 
les 60 arrêtés et poursuivis dans cette 
affaire, peine assortie d'une amende d’un 
million DA.Le même tribunal a prononcé 
également une peine de trois (3) ans de 
prison ferme à l’encontre de 13 autres 
accusés dans cette même affaire et une 
peine de six mois de prison ferme contre 
un accusé du groupe interpelé, avec une 
amende de 10 millions DA de dommages 
au trésor public.Le tribunal a condamné 
par contumace à 20 ans de prison et une 
amende de 2 millions DA, 22 autres co-
accusés qui se trouvent toujours en état 
de fuite en plus de l’émission de mandats 
d’arrêt à leur encontre, a précisé la même 
source.Quatre-vingt deux (82) personnes 
dont 22 en état de fuite ont été poursuivies 

dans cette affaire pour "constitution d’une 
bande de quartiers, participation à une 
bagarre, désobéissance, réunion de bandes 
de quartiers conduisant à des coups et 
blessures à plusieurs et avec recours à des 
armes en plus du délit de stockage d’armes 
blanches au profit des bandes de quartier 
en étant conscient de l’intention de leur 
usage", a-t-on appris du déroulé du procès.
Les chefs d’accusation pour lesquels a été 
poursuivi ce groupe sont "la destruction de 
biens publics de l’Etat, usage de violence 
contre des membres d’une force publique 
pendant l’exercice de leurs missions, 
incitation à l’attroupement armé et 
obstruction au bon fonctionnement d’une 
institution publique par usage d’armes 
et de menace en vertu des articles 22, 25 
et 26 de la loi de lutte contre les bandes 
de quartiers et les articles 99, 149, 197 
et 407 du code pénal".Les faits de cette 
affaire remontent au 15 mars courant, 
date d’arrestation des accusés à la cité 
Sidi Salem après une tentative d’individus 
armés utilisant des chiens d’attaque de 
pénétrer le siège de la sûreté de cette cité 
et la destruction de biens publics.

La Banque nationale d’Algérie 
(BNA) a ouvert jeudi, la première 
agence spécialisée en finance 

islamique à Annaba et dans l’Est du pays, 
en présence du directeur général de la 
BNA, Mohamed Lamine Lebbou.Dans 
une déclaration à la presse, M. Lebbou 
qui a inauguré cette agence, aux côtés du 
wali Djamel-Eddine Berimi, les autorités 
locales et les cadres centraux de la BNA, 
a souligné que cette opération "entre dans 
le cadre de la stratégie de la BNA visant à 
diversifier ses produits bancaires et élargir 
son réseau d’agences de proximité, en se 
rapprochant du citoyens pour proposer 
les produits financiers islamiques et des 
services modernes conformes à ce concept 
de financement".Cette nouvelle structure 
bancaire spécialisée dans la finance 
islamique de la BNA, agence 1240, qui 
est implantée au centre-ville d’Annaba, 
permettra de renforcer le réseau de la 

BNA qui a adopté le service de la finance 
islamique, afin de soutenir activement 
l’ensemble des opérateurs économiques 
locaux et contribue à la dynamique du 
développement local par des produits 
bancaires islamiques et met le client au 
premier rang de ses préoccupations.Le 
même responsable a évoqué la stratégie 
de la BNA en matière de modernisation 
et de diversification de ses produits 
bancaires, en se conformant aux nécessités 
de la numérisation et la promotion du 
financement de l’investissement dans 
les différentes formules de crédit, pour 
contribuer ainsi au développement 
économique et social.La BNA compte huit 
(8) agences spécialisées dans la finance 
islamique qui dispose également de 66 
guichets, elle compte ouvrir cette année 
quatre (4) agences similaires, pour porter 
leur nombre à 12 agences, a-t-on révélé.

L'exécution de chants authentiques 
du Malouf et du Haouzi.
L'ouverture du festival a été 

faite en présence d'un public nombreux 
composé de mélomanes et de familles. 
Le représentant du ministère de la culture 
et des arts, SaidHamoudi a prononcé une 
allocution dans laquelle il a mis l'accent sur 
la richesse du patrimoine musical algérien, 
soulignant que de telles rencontres 
consolident l'importance de l'acte culturel 
et encourage la créativité dans ses diverses 
formes.
L'artiste Leila Boursali a ouvert la soirée 
en interprétant des chants Haouzi ''Ana 

libghit'' et ''Habib el Kalb'', avant de 
surprendre les spectateurs par un inattendu 
duo avec Kamel Bennani, alternant le 
Malouf et le Haouzi.
Kamel Bennani s'est produit également 
avec l'orchestre ''Dar El Andalous'' 
d'Annaba, il a interprété ''Ya bahi el 
djamel'', et ''Ana lemdellel'' vivement 
applaudis et salués par des youyous.
Les élèves de l'école communale de 
musique et de danse classique ''Hassan 
El Annabi'' ont pris part à l'ouverture du 
festival. Ils ont présenté un spectacle ''Aars 
annabi'' montrant le patrimoine algérien.

Une campagne de sensibilisation à 
la sécurité routière a été  lancée 
par le Groupement territorial de la 

Gendarmerie nationale d'Annaba  afin de 
sensibiliser les usagers de la route ,visant 
à réduire les accidents de la circulation 
pendant le mois sacré du ramadan,et qui 
prendra fin  le 17 Avril prochain .
L’opération a été dirigée vers les transports 
en commun en particulier, ce qui a permis 
de prodiguer des conseils aux conducteurs 
en  les incitants au respect du code de 
la route.  L’attention a été attirée sur les 
dépassements dangereux, le non-respect 
de la distance réglementaire entre deux 
véhicules, les manœuvres dangereuses et 
surtout l’excès de vitesse le contrôle du 
véhicule, le renseignement sur l’itinéraire, 
d’avoir bénéficié auparavant de 
suffisamment de repos nécessaire pour une 
conduite sans risque de somnolences…etc. 
Les gendarmes et leurs partenaires ont, 
d’autre part, procédé à la distribution de 

dépliants et autres prospectus contenant 
les conseils à suivre avant de prendre la 
route. cette louable initiative s’inscrit 
dans le cadre de la mise en œuvre des 
orientations du commandement de la 
Gendarmerie nationale visant à renforcer 
la lutte contre l’insécurité routière, et dans 
le but de mettre  fin ou du moins  arriver à  
diminuer les accidents de la circulation et 
en particulier ceux causés par les transports 
de voyageurs ou de marchandises .

Sara.Y



Cinq(5)   hectares de végétation 
sèche sont partis en fumée lors d’un 
incendie ravageur qui s’est déclaré, 

avant-hier au niveau la localité Bouzizi de 
la commune de Seraidi. Aussitôt alertés, 
les services de la Protection civile de la 
wilaya d’Annaba, se sont dépêchés sur 
les lieux, et ont réussi difficilement à 

maitriser l’incendie. L’unité principale 
de la Protection civile a mobilisé huit 
camions citernes et 24 sapeurs-pompiers 
pour maîtriser l’incendie. 
Fort heureusement l’incendie n’a 
occasionné que des dégâts matériels, 
sachant que l’incendie a généré 
d’importants panaches de fumée qui 
obstruaient la vision des conducteurs sur  
cet axe routier très fréquenté

Unefille  âgée de 12ans a subi 
une chute du2 éme étage d’un  
immeuble, à la cité 280 logements 

de Sidi Salem Bouni , selon une source 
d’information crédible civile. Cette 
dernière s’est intervenue avant-hier à 
17h20 au niveau de Sidi salempour prêter 
secours à la victime, avant d’être transféré 
aux urgences de l’hôpital « Ibn Rochd » et 
recevoir les soins nécessaire. Grièvement 
blessée , la jeune fille a été évacuée au 
CHU  « Ibn Rochd »  . Une enquête a 
été diligentée afin de déterminer les vrais 
motifs de cet incident. 
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Ces boissons qui menacent 
la santé des consommateurs

‘’citronnade’’sur la voie publique

Chute d’un véhicule dans l’Oued 
Safsaf

ANNABA 

Une fuite d’eau qui perdure à Oued Forcha supérieur…quel gâchis ! 

Près de 05 hectares de végétation 
sèche ravagés par les flammes

Une jeune fille chute du 2éme 
étage à Sidi Salem

Encore méconnue, il y a quelques 
années, la boisson communément 
appelée cherbet fait de plus en 

plus d’adeptes parmi les Annabis en cette 
période de jeûne, Mais là où le danger est 
vraiment présent, c’est dans ces liquides 
qui foisonnent dans les marchés et dans 
les quartiers et sans aucun contrôle. 
D’ailleurs même la dénomination n’existe 
pas. Il existe deux sortes de ‘charbet’, ceux 
faits maison et vendus dans des sachets 
transparents au litre ou dans des bouteilles 
sans étiquète. On les retrouve dans des 
magasins ouverts pour la circonstance, 
où des jeunes les préparent dans des bacs 
en plastique ou en acier ouverts à tous les 
vents. Même l’eau avec laquelle ces jus 
sont préparés n’est pas toujours potable, 
Quant aux ‘ingrédients’, il faudrait les 
connaître avant de pouvoir les situer mais 
c’est a priori des produits dangereux, car 
n’ayant fait l’objet d’aucune analyse. 
Cette boisson est conditionnée dans des 
sacs en plastique sans étiquetage, alors 
que la loi l’exige. Elle est aussi vendue 
dans des bouteilles en plastique d’eau 
minérale récupérées, alors que ces mêmes 
bouteilles sont en principe jetables et 
non récupérables. L’un des experts en 

nutrition a indiqué que la composition 
est un mélange dangereux d’eau souvent 
non contrôlée lequel contient de l’acide 
citrique pour ne pas évoquer l’utilisation 
de colorants alimentaires et les arômes 
artificiels, qui sont des produits chimiques 
et constituent une menace pour la santé des 
consommateurs en l’absence d’étiquetage 
qui mentionne le nom du produit, le type de 
sachets, ni encore moins le non du fabricant 
et même la date d’expiration. Nous ne 
parlons pas là de ‘‘charbet’’ produits par 
des usines connues et contrôlées, avec la 
dénomination portée bien en vue et vendue 
chez les épiciers qui les gardent au frais, 
dans des réfrigérateurs en marche.

Une voiture touristique a dérapé 
au niveau de la plaine ouest, le 
véhicule s’est retrouvé à l’oued 

Safsaf. Fort heureusement aucune victime 
n’a été enregistrée. Une enquête a été 
ouverte par les éléments de la sécurité pour 
déterminer l’origine de l’accident.Sitôt 
avertis, les éléments de la protection civile 
se sont dépêchés sur les lieux de l’accident, 

et ont évacué la victime en état de choc vers 

le CHU d’Annaba. Le causes de l’accident 

ne sont pas connues, mais généralement 

le délit de l’excès de vitesse est remarqué 

dans ce genre d’accidents qui se produisent 

au niveau des axes rapides. Heureusement 

qu’aucun blessé n’est à déplorer. Une 
enquête a été ouverte afin de connaitre les 
raisons exactes de cet accident.

Alors que le niveau d’eau 
du barrage de Chafia 
soit au plus bas, les 

fuites d’eau perdure au niveau 
de plusieurs quartiers de la ville 
notamment les habitants de Oued 
Forchasupérieur, souffrent depuis 
plusieurs mois d’importante fuite 
d’eau. Le précieux liquide coule 
à flot a chaque fois qui l’eau est 
distribué. Qui se déverse sur les 
chaussé et même au niveau de 
tout le quartier. Les citoyens, se 
plaignent de la lenteur des services 
concernés qui tardent à remédier 
aux fuites qui surviennent sur 

le réseau d’alimentation en 
eau potable. Ces fuites, disent-
ils, affectent négativement 
la distribution de ce liquide 
vital. Les nombreuses  plaintes 
adressées par les habitants 
aux services compétents, leurs 
signalant ces fuites d’eau, 
n’ont rien changé à cette 
situation. Puisque, d’après notre 
interlocuteur les pertes d’eau sont 
importantes et nous subissons les 
dégâts collatéraux qu’entraînent 
ces retards. Les habitants 
espèrent que les responsables 
concernés mettent un terme et 
dans les plus brefs délais à ce 

gaspillage. Face à l’indifférence 
des principaux responsables 

combien de mètres cubes d’eau 

potable se sont soit évaporés dans 

la nature soit déversés dans les 

regards…alors que des habitants 

se voient contraints de recourir 

aux revendeurs d’eau potable 

en citerne à des prix aberrant.A 
ce titre, les habitants sollicitent 

l’intervention du premier 

responsable de l’exécutif, afin 
d’instruire les responsables 

concernés pour mettre fin à cette 
hémorragie de matière précieuse.

Imen.B

Imen.B

Imen.B

Sara.Y
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Le potage “El-H’ssa” 
ou “Zimbo”, soupe 
populaire qui occupe 

une bonne place dans le 
menu de la gastronomie de 
la région d’Adrar, s’impose 
comme mets plusieurs fois 
séculaire indétrônable de 
la table de Ramadhan chez 
les familles de la région du 
Touat.
Le Ramadhan est ainsi 
marqué par certaines 
coutumes qui refont surface 
en cette période, à l’instar de 

la réunion familiale autour 
du plat “El-H’ssa”, potage 
préparé à base de semoule, 
appelée localement “Zimbo”, 
et des viandes assaisonnées 
d’épices “spécial ramadhan” 
d’une saveur impaire, a 
expliqué Khalti Zohra du 
vieux Ksar Ouled Ali, Adrar.
S’agissant des préparatifs 
de ce mets, l’intervenante 
a expliqué le processus de 
préparation d’El H’ssa fait à 
base de semoule provenant 
des épis de blé tendre cultivé 

dans de petites parcelles 
irriguées par les eaux de 
Foggaras pour être fauchés, 
une fois les épis formés par 
la réunion de graines, et mis 
en bottes pour griller sous 
un sable torride réchauffé 
par un feu de palmiers pour 
être, enfin, moulu et conservé 
pour la préparation du zimbo.
Ce mets populaire, comme 
l’atteste de vieilles 
ménagères, tire sa notoriété 
de la qualité du blé utilisé, 
car irrigué directement de la 

foggara, que les familles des 
régions de Touat, Gourara 
et Tidikelt, s’emploient à 
“dénicher” eu égard à sa 
riche composition nutritive.
Ce plat culinaire à base de 
blé, qui une fois tamisé et 
assaisonné de condiments 
“El-Khetim”, est considéré 
par les ménagères comme 
étant un “plat complet” car 
composé d’ingrédients forts 
et tonifiants d’un grand 
apport nutritif et qui, de 
surcroît, étanche la soif, selon 

les explications fournies par 
El-Hadja Zohra qui en vante 
les mérites.
Selon l’intervenante, le 
plat d’El-H’ssa est devenu, 
par la force des choses, 
le mets incontournable et 
détrônable de la table d’El-
Iftar des familles adraries 
qui s’emploient à renouer, 
à chaque Ramadhan, avec 
les regroupements familiaux 
pour partager ce plat et passer 
des moments agréables.

ADRAR 

El-H’ssa, un plat plusieurs fois séculaire indétrônable

Plus de 5 millions de 
litres d’huile d’olive 
ont été produits à Tizi-

Ouzou au titre de la campagne 
oléicole 2022/2023 qui vient 
d’être clôturée, a-t-on appris, 
jeudi, auprès de la direction 
locale des services agricoles 
(DSA).
Selon le bilan de la campagne 
oléicole 2022/2023 
communiquée à l’APS 
par la chargée de la filière 
arboricole, Khadidja Chibani, 
ce volume d’huile a été 
produit suite à la trituration 
d’une quantité de près de 
264.000 qx d’olives récoltées 
durant cette campagne et dont 
le rendement moyen en huile a 
été de 19 litres par quintal.
La production en huile d’olive 
de cette saison est légèrement 
en deçà des prévisions arrêtées 
pour cette campagne, la DSA 
ayant tablé sur une production 

prévisionnelle de plus de 6,2 
millions de litres d’huile, 
rappelle-t-on.
Elle est aussi en nette baisse 
par rapport à la production 
réalisée durant la précédente 
campagne (2021/2022) où 
un volume de plus de 11,9 
millions de litres d’huile 
d’olive a été engrangé par la 
wilaya. Un écart négatif de 
plus de 6,9 millions de litres 
d’huile est ainsi enregistré, 
selon le même bilan.
Cette situation est due 
principalement à deux 
facteurs. Le premier est 
physiologique et est lié à la 
variété de l’olivier Chamlal 
(qui occupe 90% de l’oliveraie 
de la wilaya) caractérisé par 
le phénomène saisonnalité 
(alternance d’une année de 
bonne production et d’une 
année de faible production), 
a expliqué le chef de service 

Organisation de la production 
et appui technique (OPAT) à la 
DSA, Nadir Boussa.
Le second facteur est 
climatique et est liée à la 
sécheresse durant la période 
de gonflement des olives. 
L’absence quasi-totale de 
pluie qui s’est étalée jusqu’à 
fin octobre, a affecté les 
oliveraies et la production 
oléicole, a souligné le même 
responsable.
A cela s’ajoute la perte d’une 
superficie de 19.000 ha 
d’oliviers dans les incendies 
d’août 2021. Des pertes 
compensées par l’Etat grâce au 
Fonds spécial d’indemnisation 
des sinistrés des feux de 
forêts dont la création a été 
décidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Des opérations de plantations 
d’oliviers et de greffage 

d’oléastres ont été réalisées 
afin de reconstituer les vergers 
d’oliviers (mais aussi d’autres 
arbres fruitiers) brûlés, 
rappelle-t-on.
A noter que la wilaya de Tizi-
Ouzou dispose d’un verger 
oléicole d’une superficie totale 
de plus de 38.000 ha comptant 
plus de 4,2 millions d’oliviers 

et dont plus de 29.800 ha 
(comptant plus de 3 millions 
d’oliviers), sont en production.
Ces plus de 3 millions 
d’oliviers ont produit, cette 
saison, près de 264.000 
qx dont la trituration a été 
assurée par 245 huileries dont 
97 traditionnelles, 51 semi 
automatiques et 97 modernes.

TIZI-OUZOU:

Plus de 5 millions de litres d’huile d’olive produits en 
2022/2023

Une unité privée de 
fabrication de ballons 
de football, première 

du genre à l’échelle nationale, 
vient d’entrer en activité dans 
la commune de Ras El Oued 
(Est de Bordj Bou Arreridj), 
a-t-on appris mercredi auprès 
de son propriétaire, Farid 
Ayadhi.
Réalisée dans le cadre des 
dispositifs de soutien de 
l’Etat, l’unité fabrique des 
ballons de haute qualité 
comparables à ceux des 
marques internationales, a 
précisé à l’APS, M. Ayadhi, 
affirmant que les tests 

techniques effectués durant la 
phase d’essai ont montré que 
les ballons sont conformes 
aux critères requises pour la 
pratique du football.
“L’idée de fabriquer des 
ballons +made in Algeria+ 
m’a toujours habitée du temps 
où j’étais joueur dans les clubs 
du CA Bordj Bou Arreridj, 
ES Sétif, MO Constantine et 
USM Ain Beida puis après 
ma retraite footballistique en 
m’adonnant au commerce des 
articles de sport”, a ajouté 
Ayadhi.
L’unité emploie sept (7) 
travailleurs permanents et 

produit 200 ballons par jour, 
a précisé le jeune investisseur 
qui espère bénéficier de 

l’appui des pouvoirs publics 
pour développer son projet et 
générer davantage de postes 

d’emploi.
Il a également espéré obtenir 
des facilités en matière 
d’approvisionnement en cuirs 
actuellement importés de 
Chine. Il souhaite exploiter 
du cuir fabriqué localement.
L’unité a fourni des ballons 
à la direction de wilaya de 
la jeunesse et des sports et 
ambitionne de couvrir les 
besoins du marché national et 
d’exporter dans le cadre de la 
stratégie publique de réduction 
de la facture des importations 
et de diversification des 
exportations, a souligné son 
propriétaire.

BORDJ BOU ARRERIDJ 
Entrée en activité d’une unité de fabrication de ballons de foot
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Plus de 300 000 personnes ont signé un contrat 

d’engagement jeune en un an

Inculpation de Donald Trump 
Une nouvelle épreuve pour la démocratie américaine

Le dispositif, qui 
inspire la réforme 
du RSA voulue 

par Emmanuel Macron, 
repose sur une quinzaine 
d’heures hebdomadaires et 
une allocation mensuelle 
revalorisée le 1er avril., 
selon le monde fr
Un premier bilan 
encourageant, mais peut 
encore mieux faire. Un peu 
plus d’un an après sa mise 
en œuvre, le 1er mars 2022, 
le contrat d’engagement 
jeune (CEJ) a bénéficié à 
plus de 300 000 personnes. 
Cela correspond à l’objectif 
révisé fixé par le premier 
ministre de l’époque, Jean 
Castex – il avait d’abord 
visé 400 000 contrats signés 
en un an avant que ce chiffre 
soit revu à la baisse.
Parmi les dernières réformes 
sociales du premier 

quinquennat d’Emmanuel 
Macron, le CEJ s’adresse 
aux 16-25 ans et aux moins 
de 30 ans en situation de 
handicap qui ne sont ni en 
études, ni en activité, ni en 
formation, et qui peinent à 
accéder à un emploi durable. 
Le jeune qui signe un contrat 
d’engagement s’inscrit dans 
un parcours de six à douze 
mois (voire dix-huit dans 
certains cas) et s’engage avec 
son conseiller d’insertion 
dans un accompagnement 
de quinze à vingt heures 
hebdomadaires pour lequel 
il peut bénéficier d’une 
allocation mensuelle. 
Comme d’autres prestations 
sociales, celle-ci est 
revalorisée à hauteur de 1,6 
% samedi 1er avril pour 
atteindre environ 530 euros 
maximum.
Au 31 janvier, 301 725 

jeunes s’étaient engagés 
dans le dispositif, 188 715 
en missions locales et 113 
010 à Pôle emploi. Cela 
correspond plus ou moins 
au dispositif que le CEJ 
a remplacé, la Garantie 
jeune, qui ne concernait 
en revanche que les jeunes 
inscrits en missions locales. 
Plus de la moitié (54 %) 
des CEJ signés l’ont été par 
des jeunes entre 18 et 21 
ans et 44 % par des jeunes 
sans diplôme. En matière 
d’insertion professionnelle, 
le gouvernement affirme que, 
parmi la première cohorte du 
CEJ – ceux ayant signé un 
contrat en mars 2022 –, 76 
% ont accédé à un emploi 
dans les neuf mois suivant 
leur entrée, 63 % à un emploi 
d’un mois ou plus et 43 % à 
un emploi durable.
« Accompagnement de 

qualité »
Des chiffres à relativiser, 
selon le président de la 
commission de l’insertion 
des jeunes au Conseil 
d’orientation des politiques 
de jeunesse, Antoine Dulin : 
« Quand on parle d’emploi, 
cela peut être un contrat de 
seulement deux jours et, 
pour l’emploi durable, cela 
signifie un CDD de plus de 
six mois, il faut donc être 
vigilant. » Ce dernier alerte 
également sur le public 
concerné. Comme la mise 
en place du CEJ s’est faite 
à marche forcée lors des 
six premiers mois, « les 
conseillers des missions 
locales et de Pôle emploi ont 
essuyé les plâtres » et ne se 
sont donc pas concentrés sur 
les jeunes les plus éloignés 
de l’emploi.
« Le but n’est pas atteint 

de ce côté-là, on n’a pas 
rattrapé les jeunes en rupture 
», précise Antoine Dulin, qui 
avance par ailleurs des pistes 
d’amélioration du dispositif. 
D’abord ouvrir aux 
signataires l’accès à divers 
droits (complémentaire 
santé solidaire, tarifs réduits 
dans les transports et la 
culture, etc.) comme pour 
les bénéficiaires du revenu 
de solidarité active (RSA) ; 
augmenter la durée moyenne 
des contrats pour garantir un 
meilleur accès au logement 
notamment ; simplifier les 
procédures administratives 
des conseillers d’insertion 
ou encore permettre le 
versement de l’allocation 
aux jeunes en rupture dès 
le début de la démarche 
sans attendre la signature du 
contrat d’engagement.

Si la dernière affaire en date 
concernant l’ex-président 
américain soulève autant 

d’émoi, c’est qu’elle montre 
notamment sa détermination à 
attaquer sans relâche la justice dès 
qu’il doit rendre des comptes, selon 
le monde fr.
Les Etats-Unis se seraient assurément 
passés de la nouvelle mise à l’épreuve 
de la solidité de leurs institutions 
que constitue l’inculpation au pénal 
de Donald Trump, le 30 mars. Que 
personne ne soit au-dessus des lois 
et que la justice passe pour tout le 
monde devrait pourtant relever de 
l’évidence. Donald Trump ne peut 
d’ailleurs s’en prendre qu’à lui-
même. Premier président mis deux 
fois en accusation par la Chambre des 
représentants, premier ex-président à 
faire l’objet de poursuites de toute 
l’histoire du pays, il charrie dans son 
sillage une accumulation d’affaires 
qui témoignent pour le moins d’un 
problème de comportement.
Celle, assez sordide, qui lui vaut 
son inculpation, mêle aventure 
extraconjugale, achat de silence et 
financement de campagne, même 
s’il faudra attendre la comparution 
du 4 avril pour apprendre ce qui lui 
est précisément reproché. Il s’agit 
presque d’une peccadille par rapport 
à celles encore pendantes, liées à son 

exercice du pouvoir : son rôle dans 
l’assaut contre le Capitole, le 6 janvier 
2021, les pressions sur des élus en 
Géorgie pour tordre les résultats de 
la présidentielle dans cet Etat, ou 
encore la conservation obstinée de 
documents classifiés après son départ 
de la Maison Blanche.
Si cette affaire, dans laquelle Donald 
Trump est présumé innocent comme 
tout justiciable, soulève autant 
d’émoi aux Etats-Unis, c’est parce 
que le défi qu’il représente pour la 
démocratie américaine réside au 
moins autant dans l’inaptitude de 
l’ancien président à respecter les 
règles élémentaires de l’Etat de 
droit que dans sa détermination à en 

remettre en cause les mécanismes et 
à attaquer sans relâche la justice dès 
qu’il doit rendre des comptes.
Culte de la personnalité
Les bénéfices politiques de cette 
stratégie de la terre brûlée sont 
évidents. En faisant jouer de nouveau 
le disque rayé qui le présente 
invariablement comme la victime 
d’une « chasse aux sorcières » et 
d’un complot de « l’Etat profond », 
Donald Trump contraint son camp 
à prendre sa défense. Sous peine de 
déchaîner contre les récalcitrants 
la colère de militants qui se sont 
depuis longtemps enfermés dans un 
véritable culte de la personnalité.
A de très rares exceptions près, 

les cadres républicains rivalisent, 
depuis l’annonce de l’inculpation, de 
déclarations outragées dénonçant une 
instrumentalisation de la justice à des 
fins partisanes et mettant en garde 
contre les divisions qu’ils ne cessent 
eux-mêmes d’attiser. Les élus de la 
Chambre des représentants, où ils 
sont majoritaires, ont déjà fait savoir 
qu’ils voulaient entendre le procureur 
de New York, démocrate, à l’origine 
de l’inculpation, amorçant ainsi une 
guérilla mortifère. Deux ans après 
l’épisode sombre du Capitole, qu’il 
avait brièvement condamné avant 
d’absoudre son instigateur, le Grand 
Old Party montre qu’il n’a toujours 
rien compris, ni appris, de Donald 
Trump.
Le mal, il est vrai, est ancien. La 
politisation de la justice, favorisée par 
l’élection des juges et des procureurs, 
est devenue une pente qui emporte 
les Etats-Unis vers l’incertain depuis 
des années. La suppression au Sénat 
des majorités qualifiées, autrefois 
nécessaires pour confirmer des juges 
fédéraux comme ceux de la Cour 
suprême, a enlevé l’un des derniers 
garde-fous protégeant contre ce 
danger de polarisation. Avec le 
résultat que l’on sait : une justice 
affaiblie et une démocratie toujours 
plus sous tension.
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DISPARUS D’AYOTZINAPA AU MEXIQUE: 

des experts indépendants dénoncent une obstruction de l’armée

En pleine guerre en Ukraine, la Russie prend la présidence 
tournante du Conseil de sécurité de l’ONU

Les forces armées 
du Mexique 
dissimulent 

délibérément des 
informations sur la 
disparition de 43 
étudiants mexicains en 
2014, a dénoncé, vendredi 
31 mars, un groupe 
d’experts indépendants. 
Celui-ci affirme disposer 
de preuves à l’appui.  
Dans la nuit du 26 au 
27 septembre 2014, 43 
étudiants d’une école 
normale d’Ayotzinapa, 
dans l’État de Guerrero 
(sud), disparaîssent à 
Iguala. Ils avaient tenté 
d’y « réquisitionner » des 
bus pour aller manifester 
à Mexico. « Nous avons 
vu des documents, eu 
accès à des documents, 
sur une décision interne 
de ne pas fournir plus 
d’informations », a 
déclaré en conférence 
de presse Carlos 
Beristain, membre du 
Groupe interdisciplinaire 

d’experts indépendants 
(GIEI) chargé de l’affaire.
Le gang « Guerreros 
Unidos »
Selon la version 
officielle, les jeunes ont 
été arrêtés par la police 
locale, de mèche avec le 
gang « Guerreros Unidos 
», puis tués par balles et 
brûlés dans une décharge 
pour des raisons qui 
restent obscures. Seules 

trois victimes ont été 
identifiées. M. Beristain 
a affirmé qu’un document 
de l’état-major du 
secrétariat à la Défense 
du Mexique avait donné 
comme instruction de 
« fournir une réponse 
concertée entre les 
différents secteurs de 
l’institution ».
Selon lui, des témoins 
ont expliqué que 

des documents des 
renseignements avaient 
été déplacés dans 
d’autres lieux afin de les 
cacher, et ces témoins en 
ont informé le président, 
Andres Manuel Lopez 
Obrador. Le dirigeant « 
a sollicité directement un 
rapport sur la question », a 
dit l’avocate colombienne 
Angela Buitrago, aussi 
membre du groupe 
d’experts. Mme Buitrago 
a ajouté que M. Lopez 
Obrador recevrait, à cet 
effet, des représentants 
des forces armées la 
semaine prochaine.
Mandats d’arrêt « 
réactivés »
Elle a également 
précisé que le GIEI, 
organe créé en 2015 
par un accord entre le 
gouvernement mexicain 
et la Commission 
interaméricaine des droits 
de l’homme (CIDH), 
avait « reconduit » des 
éléments d’enquête pour 

que le parquet puisse « 
réactiver » des mandats 
d’arrêt contre une 
vingtaine de militaires 
impliqués.
Ces ordres ont été 
annulés en septembre 
2022. Et parmi ceux émis 
en août à l’encontre de 83 
suspects, plusieurs restent 
en attente, notamment 
quand ils visent des 
fonctionnaires en poste, 
a rappelé Mme Buitrago. 
Le 22 mars 2023, les 
autorités mexicaines ont 
annoncé l’arrestation 
de neuf policiers de 
Guerrero suspectés 
d’avoir participé au 
crime. En janvier, les 
Etats-Unis ont extradé un 
ancien policier également 
impliqué. À ce jour, 
le plus haut dignitaire 
arrêté dans cette affaire 
est l’ex-procureur Jesus 
Murillo Karam, auteur de 
la version officielle selon 
laquelle les militaires ne 
sont pas responsables.

Certains s’émeuvent 
que le pays qui a 
envahi l’Ukraine 

et dont le dirigeant est 
sous le coup d’un mandat 
d’arrêt international, 
puisse assurer la 
présidence tournante de 
l’organe exécutif des 
Nations unies.  
Le mouvement citoyen 
Atlas parle de « drôle 
de poisson d’avril » et 
se désole qu’un pays 
comme la Russie ayant 
violé la charte de l’ONU 
et les principes du 
droit international en 
envahissant l’Ukraine ait 
l’autorisation de prendre 
la présidence tournante 
du Conseil de sécurité 
pour un mois, rapporte 
notre correspondante 
à New York, Carrie 
Nooten. L’Ukraine avait 
parlé de son côté de « 
mauvaise blague ». La 
Russie succède à la tête 
de l’organe exécutif 
des Nations unies au 
Mozambique.
« S’il y a 80 ans, 

l’Allemagne nazie avait 
présidé le Conseil de 
sécurité  – bien qu’il 
n’existait pas à ce 
moment-là – j’espère que 
les gens n’auraient pas 
accepté ça, plaide Andrea 
Venzon, cofondateur 
du mouvement Atlas. 
Si la Russie n’est pas 
encore aussi criminelle 
que l’Allemagne nazie, 
elle s’en rapproche. Elle 
est responsable de plus 
de 200 000 morts, 18 
millions de personnes 
ont été déplacées... Il est 
maintenant clair que la 
Russie n’essaie pas de 
stopper cette guerre, donc 
la seule chose qu’on peut 
faire, c’est de prendre des 
mesures énergiques. »
Le chef de la diplomatie 
russe Sergueï Lavrov 
présidera à New York une 
réunion du Conseil de 
sécurité de l’ONU en avril.    
« Un autre événement clé 
de la présidence russe sera 
le débat public de haut 
niveau du Conseil sur “un 
multilatéralisme efficace 

à travers la défense des 
principes de la Charte 
des Nations unies”. Cette 
réunion sera présidée par le 
ministre russe des Affaires 
étrangères Sergueï Lavrov 
», a déclaré à la presse 
sa porte-parole, Maria 
Zakharova. Il devrait 
aussi présider une session 
de débats sur le Moyen-
Orient le 25 avril.
Manifestations et appel au 
boycott
Devant le « manque de 
réactivité » des diplomates, 
juge-t-il, Atlas appelle 
à des manifestations cet 
après midi, à Londres et 
dans d’autres capitales des 
membres du Conseil de 
sécurité. Mais surtout, il 
demande aux diplomates 
de sept pays membres de 
boycotter les réunions. Un 
symbole fort, mais qui ne 
devrait pas être suivi : à 
New York, les diplomates 
refusent d’entraver la 
capacité d’action du 
Conseil sur les autres 
dossiers. Ils promettent en 
revanche d’être vigilants 

et de bloquer toute entrave 
que la Russie pourrait 
imposer ce mois-ci.
« Nous nous attendons à 
ce que la Russie continue 
à se servir de son siège 
pour propager de la 
désinformation et essayer 
de détourner l’attention de 
ses tentatives pour justifier 
ses actions en Ukraine et 
les crimes de guerre que 
les membres de ses forces 

armées commettent », a 
réagi de son côté jeudi la 
porte-parole de l’exécutif 
américain, Karine Jean-
Pierre. 
À l’ONU, la Russie dit 
de son côté faire face à 
« l’Occident collectif 
», qui l’a mise au ban 
des nations mondiales 
depuis le lancement de 
son offensive militaire en 
Ukraine en février 2022.

Dimanche 02 Avril 2023

10 International SeybouSe Times



Dimanche 02 Avril 2023

12 Sport National

La scène a étonné plus d’un 
lundi passé sur la pelouse 
du stade de Radès, lors du 

match Niger-Alger. On joue la 
64’, Belmadi décide d’opérer un 
premier double changement.
Il incorpore Bentaleb à la place de 
Bennacer et, à la grande surprise, 
il fait sortir le buteur de la soirée 
Bounedjah pour incorporer 
Belaili. Un changement 
qui a attiré l’attention, car 
habituellement, ces deux 
éléments, on a l’habitude de 
les voir évoluer ensemble sur 
le terrain. Une association qui 
fonctionne d’ailleurs assez bien, 
en témoigne le match de jeudi 
passé à Baraki où le duo a encore 
fait parler de lui. La question 
qui a effleuré tous les esprits 
à ce moment-là : pourquoi le 
coach n’a-t-il pas aligné les deux 
joueurs ensemble ? A vrai dire, 
Belaili, qui restait sur un match 
pas très réussi contre le Niger à 
Baraki, avait produit un jeu qui a 
contrarié le coach. En première 
période, il était complètement 
out et a eu du mal à jouer avec 
Ait Nouri sur son couloir et à 
trouver Delort en pointe. Il a fallu 
mettre Bounedjah en 2e période 

pour que les choses redeviennent 
normales. Cette attitude aurait 
suscité des soupçons du côté du 
staff, d’autant que le contraste 
entre YB10 de la première 
période et celui de la 2e était 
grand. Youcef Belaili joue-t-
il mieux quand son complice 
est sur le terrain ? La réponse 
est certainement oui. Mais la 
question qui dérange le plus, 
notamment le coach national, 
c’est : est-ce qu’il le fait exprès 

? En tout cas, Belmadi n’a pas 
apprécié cela, lui qui voulait 
voir tout le monde sur leur vraie 
valeur pour pouvoir porter un 
jugement juste. Mais Belaili n’a 
pas fait ça, ce qui aurait amené 
le coach à passer à l’acte en 
séparant les deux joueurs.
On se souvient tous des jours 
qui ont précédé l’annonce de la 
liste, lorsque des bruits de couloir 
ont laissé entendre que Belaili 
pouvait ne pas être concerné 

par le stage. Une information 
qui s’est avérée ensuite erronée. 
Mais comme on dit, il n’y a pas 
de fumée sans feu. Le joueur 
n’avait pas de bonnes stats avec 
son club avant ce stage, il était 
sur une courte descendante, sans 
oublier la blessure contractée la 
veille du stage. Mais malgré cela, 
Belmadi tenait à l’avoir avec lui. 
Sa présence ne pouvait qu’être 
utile pour mettre à l’aise Ait 
Nouri, qui l’a côtoyé à Angers. Il 

a donc été retenu. Mais son match 
à Baraki n’a pas plaidé son cas. 
Ce qui a amené le coach à passer 
un message à Tunis à travers 
le remplacement opéré qui en 
dit long sur les reproches que 
pourrait faire Belmadi à son ailier. 
Il s’agit d’un rappel à l’ordre au 
moment où la concurrence bat 
son plein dans tous les postes, y 
compris ce poste d’ailier gauche. 
Après l’arrivée de Chaibi, ils 
seront nombreux à se battre pour 
une place. En effet, Brahimi et 
Ounas, pour ne citer que ces 
deux-là, feront tout pour revenir. 
Que dire de Gouiri, Cherki et 
des autres éléments offensifs 
attendus ! Cela mettra en péril la 
place de Belaili. L’enfant d’Oran 
sait ce qu’il lui reste à faire.
Baghdad
En tout cas, Baghdad Bounedjah 
a encore besoin de Belaili en 
sélection. Il a annoncé son 
grand retour par un but et deux 
prestations de qualité en mars. Il 
a eu un coup de pouce du destin 
après la blessure inattendue de 
Slimani, ce qui va allumer la 
concurrence pour juin. Delort 
doit sérieusement s’inquiéter 
pour sa place.

On a beaucoup parlé des 
points positifs du dernier  
stage des Verts et des 

deux rencontres contre le Niger, 
ponctuées d’une qualification à la 
CAN, mais cela ne doit pas nous 
priver d’évoquer les carences 
qu’il y avait et le rendement de 
certains joueurs qui n’a pas été à 
la hauteur.
En plus des joueurs de champ, 
qui n’ont pas su exploiter cette 
première opportunité de l’année, 
les gardiens de but ont eux aussi 
eu des difficultés, malgré le peu 
de buts encaissés dans les deux 
rencontres. À Baraki, Mandrea 
a tenu bon, jusqu’à cette action 
lumineuse de l’attaquant du 
Niger, qui a réussi le lob parfait, 
parvenant à ouvrir le score, une 
action qui a laissé Mandrea 
pantois, il n’a rien pu faire 
devant l’inspiration du Nigérien, 
une action qui en dit long sur 
les carences du gardien lequel 
a manqué l’occasion  de garder 
sa cage inviolée, il aurait pu 
s’en tirer avec une cage vierge, 
en vain. Zeghba a, pour sa part, 
débuté le 2e match, il avait pour 
mission de préserver sa cage et, 
finalement, il a réussi à le faire, 
il a été inquiété quelques fois par 
des attaques nigériennes, toutes 
construites sur le côté droit, la 
passivité de notre défense a failli 
lui coûter cher, il a dû étaler toute 
sa classe sur l’unique action 

dangereuse qu’il a eue à stopper, 
mais sur son rendement général, 
on a vu à maintes reprises le staff 
crier dans sa direction, il a en effet 
exagéré sur certaines actions, 
où il tenait bien la balle, et au 
moment de relancer il exagère et 
se met en difficulté au point où 
il a failli se faire rattraper par les 
attaquants du Niger, il a pris un 
gros risque et Belmadi l’a vu et 
l’a à maintes reprises rappelé à 
l’ordre. Les deux apparitions des 
deux gardiens lors de cette date 
FIFA étaient une réelle chance, 
d’autant plus qu’Oukidja ne l’a 
pas eue, malgré sa présence dans 
le groupe, il s’est contenté de 
chauffer le banc lors des deux 
matches, mais il est fort possible 
qu’il revienne à l’avenir, qu’il 
obtienne même des minutes 
de jeu, au même titre que …
Mbolhi. Le gardien du club 
saoudien de D2 Al Qadissia était 
le plus grand absent de ce stage, 
pourtant il n’est pas du tout 
blessé, il a toutefois été jugé sur 
ses dernières prestations avant 
le stage, où il avait notamment 
encaissé des buts un peu faciles, 
dont un coup franc des 30 mètres 
contre El Hazem, la forme du 
moment lui a été fatale, mais 
pas que, car depuis qu’il est 
en sélection, que ce soit avec 
Belmadi ou ses prédécesseurs, 
Raïs a souvent eu la chance de 
jouer, même quand il traversait 

les pires moments de sa carrière, 
la seule chose qui a changé c’est 
le nom de l’équipe et la division, 
Belmadi n’a en effet pas digéré 
que son premier gardien rejoigne 
la division 2 en Arabie saoudite, 
d’autant plus qu’il savait que 
cela allait lui coûter sa place 
en sélection, il a mal géré son 
mercato estival, que dire du 
mercato hivernal, d’ailleurs c’est 
à cause de ce dernier aussi qu’il 
s’est retrouvé hors liste, il avait 

la possibilité de bouger, mais il 
n’a pas bougé, Belmadi a donc 
choisi de le secouer en l’écartant 
momentanément de ses plans, 
avec l’espoir de le faire réagir, le 
voir changer de club dès la fin de 
l’actuelle saison, de commencer 
dès maintenant à chercher un 
point de chute qui le remettrait 
sur scène et qui lui permettrait 
de prendre le train en marche du 
nouveau cycle entamé par l’EN 
en ce mois de mars. 

Les regards seront donc braqués 
sur Mbolhi, lequel a encore l’envie 
de continuer avec cette sélection, 
et jouer le rôle du grand frère 
avec les jeunes qui continuent 
d’affluer, il ambitionne toujours 
de jouer la prochaine CAN, c’est 
pour cela qu’il faudra s’attendre 
à son retour, mais d’ici là il 
doit performer dans son club et 
préparer son prochain point de 
chute, les prochaines semaines 
s’annoncent décisives pour lui.

EN :
Le message fort de Belmadi

EN :
La place de Mbolhi encore au chaud
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Manchester City - Liverpool (4-1), City surclasse les Reds 
et maintient ses espoirs de titre

Liverpool :
La déroute de trop pour les Reds de Jürgen Klopp

Balayé par Manchester 
City (1-4) à l’occasion 
de la 29e journée de 

Premier League, Liverpool voit 
l’Europe s’éloigner un peu plus. 
Une nouvelle déconvenue, au 
cœur d’une saison compliquée, 
qui pourrait avoir de lourdes 
conséquences pour les Reds et 
Jürgen Klopp…
Qu’elle semble loin la claque 
magistrale (7-0) infligée par 
Liverpool à Manchester United 
au début du mois de mars… Un 
mois plus tard et au retour d’une 
trêve internationale toujours 
difficile à appréhender pour les 
clubs, les Reds ont (encore) 
sombré. Cette fois-ci face à 
l’autre club de Manchester (1-
4). Portés par Kevin De Bruyne, 
Jack Grealish et un Riyad Mahrez 
historique (joueur africain ayant 
offert le plus de passes décisives 
en Premier League avec 56 
offrandes), les Skyblues n’ont, en 
effet, laissé aucune chance aux 
hommes de Jürgen Klopp. Une 
victoire probante permettant, 
par ailleurs, aux Citizens de 
rester dans la course au titre 
avec 5 petits points de retard sur 
Arsenal, leader.

L’Europe s’éloigne 
pour les Reds !

Un bilan bien plus reluisant 
que celui de Liverpool. Défaits 
(0-1) contre Bournemouth lors 
de la précédente journée et 
éliminés en huitièmes de finale 
de la Ligue des Champions de 
C1 face au Real Madrid, les 
Reds restent ainsi bloqués à une 
décevante sixième place. Bien 
trop insuffisant pour espérer 
retrouver la plus prestigieuse 
des compétitions européennes 

la saison prochaine. Sur la 
pelouse de l’Etihad Stadium, les 
Liverpuldiens avaient pourtant 
idéalement lancé ce choc grâce 
à Mohamed Salah, auteur d’une 
magnifique frappe enroulée du 
gauche (17e).
La suite ? Une merveille d’action 
collective conclue par Julian 
Alvarez (27e), une réalisation 
de Kevin De Bruyne juste après 
la pause (46e) avant de craquer 
une nouvelle fois face à Ilkay 
Gündogan (53e) et Jack Grealish 
(74e). De quoi replonger les 
Reds dans leurs doutes et 
d’envoyer, un peu plus, Jürgen 
Klopp sur la sellette. Inquiétant 
défensivement, en témoigne 
la performance très fragile de 
Virgil Van Dijk et les difficultés 
rencontrées par Trent Alexander-
Arnold et Andrew Robertson, 
crédités d’un 3 par notre 
rédaction, Liverpool a également 
montré toutes ses limites sur le 
plan offensif, et ce malgré une 
entame de match prometteuse. 
Dépassé dans tous les domaines 
par les Skyblues, le collectif de 
Klopp n’a ainsi jamais réellement 
fait illusion dans ce choc.

Jürgen Klopp n’a pas 
d’explications !

Présent au micro de BT Sport à 
l’issue de la rencontre, Jürgen 
Klopp a de son côté détaillé ce 
nouvel échec avec précision mais 
sans réelles explications… «Je 
pense que nous avons vu une 
première mi-temps à laquelle on 
pouvait s’attendre. Une équipe 
de City dominante, nous bien 
organisés, avec nos moments. 
Nous avons causé des problèmes 
et marqué un but magnifique, 
puis nous avons eu un autre grand 

moment de contre-attaque. On 
peut montrer aux garçons ce qu’il 
faut faire et où il faut défendre. 
Nous concédons le premier but, 
sur un ballon anodin au milieu 
de terrain où nous n’avons même 
pas de défi à relever, puis nous 
sommes trop profonds et la 
contre-attaque se produit. Après 
cela, 3-1, où nous avons une 
énorme supériorité d’un côté. 
Nous devrions gagner le ballon, 
mais nous n’avons même pas la 
possibilité de le contester».
Dépité, le technicien allemand 

finissait même par remercier 
l’adversaire du jour de ne pas 
avoir plus corsé l’addition en 
fin de match… «Ce genre de 
choses ne devrait pas arriver, 
mais c’est pourtant ce qui s’est 
passé. Après cela, nous étions 
tout simplement ouverts. C’est 
incroyable. Ils pouvaient faire 
ce qu’ils voulaient et nous avons 
eu de la chance qu’ils ne soient 
pas d’humeur très gourmande. Ils 
ont marqué un quatrième but, ils 
étaient contents. A part ça, il n’y 
a rien de bon à dire sur ce match. 

C’est un match que nous devons 
malheureusement utiliser pour 
faire comprendre ce qui ne peut 
pas se passer. Nous ne pouvons 
pas ne pas manquer tous ces 
duels dans les zones clés. Nous 
ne pouvons pas être aussi ouverts. 
Ce n’est pas possible. Mais c’est 
arrivé. Je dois l’expliquer, mais 
je ne peux pas. Je ne peux que le 
décrire». Prochain rendez-vous 
pour les Reds ? Arsenal, le week-
end prochain, à l’occasion de la 
30e journée de Premier League.

Dans son fief de l’Etihad 
Stadium, Manchester 
City a disposé de 

Liverpool ce samedi (4-1). Les 
Sky Blues continuent de croire au 
titre.
La trêve internationale ayant 
pris fin cette semaine, les 
championnats nationaux ont 
repris. La Premier League a 
redémarré par un classique avec 
l’opposition entre Manchester 
City et Liverpool. Il n’y a pas si 
longtemps, cette affiche aurait 
opposé les deux principaux 
candidats au titre outre-
Manche. Mais, ce n’est plus 
le cas aujourd’hui. Les Reds 
ont lâché du lest par rapport 
à la concurrence et cela s’est 
largement vu sur cette partie.

Liverpool avait pourtant 
bien commencé

L’équipe de Jurgen Klopp ne 
boxe plus dans la même catégorie 
que celle de Guardiola. Même 

lorsqu’elle a la chance d’ouvrir 
la marque, elle ne parvient 
désormais pas à rivaliser avec 
son voisin. En ouvrant le score 
à la 17e par l’intermédiaire de 
Mohamed Salah et en conclusion 
d’une action de transition parfaite, 
les Merseysiders pensaient s’être 
facilités la tâche dans cette 
rencontre. C’était sans compter 
sur le sursaut adverse, ou encore 

leurs propres carences.
City, de son côté, ne connait 
pas le doute. Etre dos au mur 
ne le perturbe pas, pas plus que 
le fait que jouer sans son buteur 
Erling Haaland. Au contraire, 
les Eastlands s’en sont très bien 
sortis en dépit de l’absence du 
Norvégien mais aussi celles de 
Bernardo Silva et de Phil Foden. 
Il leur a fallu dix minutes à peine 

pour revenir au score et ensuite 
tout est allé comme sur des 
roulettes.

Pas de Haaland ? Pas 
de problème pour Manchester 

City
C’est Julian Alvarez qui a relancé 
les locaux, en reprenant de près 
un service de Jack Grealish. 
L’attaquant champion du monde a 
parfaitement fait oublier Haaland 
dans cette rencontre. Sur les deux 
buts suivants, il n’a pas été décisif, 
mais il a été grandement impliqué, 
combinant parfaitement avec ses 
partenaires aux avant-postes. Le 
second but de City est intervenu 
à la 46e et fut l’œuvre de Kevin 
De Bruyne à la suite d’une passe 
millimétrée de Riyad Mahrez. 
Puis, le troisième a été inscrit à 
la 53e. Ilkay Gundogan a repris 
en force consécutivement à un 
contre favorable, et ce après que 
Mahrez et Alvarez aient donné le 
tournis à leurs vis-à-vis.

Ca faisait 3-1, mais Liverpool 
n’était pas au bout de ses peines. 
Totalement dépassés, les Reds en 
ont pris un quatrième de la part de 
Grealish à la 74e. Le coup de grâce 
pour les enterrer définitivement et 
sonner peut-être le glas de leurs 
ambitions de Big Four. Les fans 
locaux ont d’ailleurs commencé 
à présager le pire pour Klopp, 
puisqu’une fois les débats scellés 
ils ont chanté en chœur « you’re 
getting sacked in the morning » 
(« Tu seras virés demain matin »).
Si Liverpool, 6e du classement 
avec 7 points de retard sur la 4e 
place, est dans de sales draps, 
Manchester City, en revanche, est 
bien placé en vue d’une bataille 
haletante pour le titre. Certes, le 
retard sur Arsenal peut repasser 
à 8 points dès ce samedi, mais 
tout porte à croire que De Bruyne 
et consorts se battront jusqu’au 
bout afin de conserver leur bien 
national.
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GUERRE EN UKRAINE :
Commémoration à Boutcha, nouvelle doctrine russe… 

Le point du jour

Pour le premier anniversaire our le premier anniversaire 
du retrait des forces russes du retrait des forces russes 
de Boutcha, Volodymyr de Boutcha, Volodymyr 

Zelensky a juré de vaincre le « Zelensky a juré de vaincre le « 
mal russe ». Vladimir Poutine mal russe ». Vladimir Poutine 
a signé un décret validant une a signé un décret validant une 
nouvelle doctrine de politique nouvelle doctrine de politique 
étrangère soulignant « la nature étrangère soulignant « la nature 
existentielle des menaces » existentielle des menaces » 
occidentales pour la Russie. occidentales pour la Russie. 
Voici ce qu’ il faut retenir de ce Voici ce qu’il faut retenir de ce 
vendredi 31 mars 2023.vendredi 31 mars 2023.
Volodymyr Zelensky a juré Volodymyr Zelensky a juré 
de vaincre le « mal russe de vaincre le « mal russe 
» à l’occasion du premier » à l’occasion du premier 
anniversaire du retrait russe de anniversaire du retrait russe de 
Boutcha, ville martyre devenue Boutcha, ville martyre devenue 
un symbole « des atrocités un symbole « des atrocités 
» imputées aux troupes de » imputées aux troupes de 
Moscou.Moscou.
De son côté, Vladimir Poutine De son côté, Vladimir Poutine 
a signé un décret validant une a signé un décret validant une 
nouvelle doctrine de politique nouvelle doctrine de politique 
étrangère, et qui selon la étrangère, et qui selon la 
diplomatie russe souligne « la diplomatie russe souligne « la 
nature existentielle des menaces nature existentielle des menaces 
» occidentales visant la Russie.» occidentales visant la Russie.
Le Haut-Commissaire des droits Le Haut-Commissaire des droits 
de l’Homme, Volker Türk a de l’Homme, Volker Türk a 
pour sa part dénoncé depuis pour sa part dénoncé depuis 
Genève de graves violations Genève de graves violations 
des droits humains devenues « des droits humains devenues « 
scandaleusement routinières ».scandaleusement routinières ».
Voici ce qu’ il faut retenir de ce Voici ce qu’il faut retenir de ce 
vendredi 31 mars 2023, nouveau vendredi 31 mars 2023, nouveau 
jour de guerre en Ukraine.jour de guerre en Ukraine.
Combats autour de BakhmoutCombats autour de Bakhmout
Sur le front, les combats font Sur le front, les combats font 
toujours rage, avant tout à l’Est, toujours rage, avant tout à l’Est, 
autour de Bakhmout, que les autour de Bakhmout, que les 
Russes tentent de prendre depuis Russes tentent de prendre depuis 
des mois au prix de pertes des mois au prix de pertes 
colossales. Kiev a admis jeudi colossales. Kiev a admis jeudi 
n’en contrôler plus qu’un tiers, n’en contrôler plus qu’un tiers, 
mais espère que les dommages mais espère que les dommages 
infligés aux forces de Moscou infligés aux forces de Moscou 
affaibliront les lignes russes affaibliront les lignes russes 
lorsque l’armée ukrainienne lorsque l’armée ukrainienne 
lancera la contre-offensive lancera la contre-offensive 
qu’elle prépare, dans l’attente de qu’elle prépare, dans l’attente de 
nouvelles armes occidentales.nouvelles armes occidentales.
Des blessés dans les régions de Des blessés dans les régions de 

Donetsk et de KharkivDonetsk et de Kharkiv
L’armée russe a lancé, jeudi L’armée russe a lancé, jeudi 
soir, des tirs d’artillerie sur la soir, des tirs d’artillerie sur la 
région de Kharkiv, selon le région de Kharkiv, selon le 
bureau du procureur général bureau du procureur général 
d’Ukraine, d’après Le Monde . d’Ukraine, d’après Le Monde . 
Il y a au moins cinq blessés dans Il y a au moins cinq blessés dans 
cette région et dans le district cette région et dans le district 
d’ Izioum après ces attaques à d’Izioum après ces attaques à 
la roquette, selon cette source la roquette, selon cette source 
vendredi sur Telegram.vendredi sur Telegram.
Dans le secteur de Donetsk, Dans le secteur de Donetsk, 
des explosions aériennes et des des explosions aériennes et des 
tirs de char ont été enregistrées tirs de char ont été enregistrées 
vendredi matin, a signalé vendredi matin, a signalé 
vendredi sur Telegram   Pavlo vendredi sur Telegram   Pavlo 
Kyrylenko , toujours d’après Kyrylenko , toujours d’après 
Le Monde. Un civil a été tué et Le Monde. Un civil a été tué et 
six autres blessés, selon le chef six autres blessés, selon le chef 
de l’administration militaire de l’administration militaire 
régionale.régionale.
Commémoration ukrainienne Commémoration ukrainienne 

à Boutchaà Boutcha

« Nous ne pardonnerons jamais « Nous ne pardonnerons jamais 
» les morts de Boutcha, a lancé » les morts de Boutcha, a lancé 
Volodymyr Zelensky à l’occasion Volodymyr Zelensky à l’occasion 
du premier anniversaire du du premier anniversaire du 
retrait russe de la ville martyre. retrait russe de la ville martyre. 
Le président ukrainien, depuis Le président ukrainien, depuis 
Boutcha, a promis la victoire aux Boutcha, a promis la victoire aux 
siens après avoir plus tôt dans la siens après avoir plus tôt dans la 
journée juré de « punir tous les journée juré de « punir tous les 
coupables » des « atrocités » coupables » des « atrocités » 
commises lors du massacre dans commises lors du massacre dans 
la ville ukrainienne.la ville ukrainienne.
« Nous allons gagner c’est « Nous allons gagner c’est 
certain, le mal russe tombera, certain, le mal russe tombera, 
justement ici en Ukraine et ne justement ici en Ukraine et ne 
pourra plus se relever », a-t-pourra plus se relever », a-t-
il répété depuis cette banlieue il répété depuis cette banlieue 
de Kiev devant les Premiers de Kiev devant les Premiers 
ministres croate Andrej ministres croate Andrej 
Plenkovic, slovaque Eduard Plenkovic, slovaque Eduard 
Heger, slovène Robert Golob Heger, slovène Robert Golob 
et la présidente moldave Maia et la présidente moldave Maia 
Sandu.Sandu.
« Nous devons tout faire pour « Nous devons tout faire pour 
faire de Boutcha un symbole de faire de Boutcha un symbole de 
justice, a-t-il lancé un peu plus justice, a-t-il lancé un peu plus 
tard ce vendredi au cours d’un tard ce vendredi au cours d’un 
sommet à Kiev. Nous voulons sommet à Kiev. Nous voulons 
que chaque meurtrier, chaque que chaque meurtrier, chaque 
bourreau, chaque terroriste bourreau, chaque terroriste 
russe soit tenu pour responsable russe soit tenu pour responsable 
de chaque crime contre notre de chaque crime contre notre 
peuple ».peuple ».
Le 31 mars 2022, l’armée russe Le 31 mars 2022, l’armée russe 
se retirait de la région de Kiev, se retirait de la région de Kiev, 
un mois après avoir lancé son un mois après avoir lancé son 
invasion. Deux jours après invasion. Deux jours après 
le retrait, le massacre était le retrait, le massacre était 
connu. Des scènes découvertes connu. Des scènes découvertes 
sur place par des journalistes sur place par des journalistes 
ont choqué dans le monde ont choqué dans le monde 
entier, Kiev et les Occidentaux entier, Kiev et les Occidentaux 
dénonçant des exécutions dénonçant des exécutions 
sommaires de civils. Le Kremlin sommaires de civils. Le Kremlin 
lui dément toute implication lui dément toute implication 
et évoque une mise en scène. et évoque une mise en scène. 
Lors de sa visite sur place deux Lors de sa visite sur place deux 
jours après la découverte, le jours après la découverte, le 
président Zelensky, visiblement président Zelensky, visiblement 
bouleversé, avait dénoncé « des bouleversé, avait dénoncé « des 
crimes de guerre » qui seront « crimes de guerre » qui seront « 
reconnus par le monde comme reconnus par le monde comme 
un génocide ».un génocide ».
Aujourd’hui, l’Ukraine estime à Aujourd’hui, l’Ukraine estime à 
« plus de 1 400 » le nombre de « plus de 1 400 » le nombre de 
civils morts dans le district de civils morts dans le district de 
Boutcha pendant l’occupation Boutcha pendant l’occupation 
dont 637 dans la ville même. dont 637 dans la ville même. 
Des journalistes de l’AFP ont Des journalistes de l’AFP ont 
constaté jeudi des travaux de constaté jeudi des travaux de 
reconstruction dans cette cité qui reconstruction dans cette cité qui 
comptait 37 000 habitants avant comptait 37 000 habitants avant 
la guerre.la guerre.

Nouvelle doctrine russeNouvelle doctrine russe
Vladimir Poutine a adopté Vladimir Poutine a adopté 
ce vendredi une nouvelle ce vendredi une nouvelle 
doctrine diplomatique, du doctrine diplomatique, du 
fait de « bouleversements fait de « bouleversements 
sur la scène internationale » sur la scène internationale » 
dus à la guerre. Ces derniers dus à la guerre. Ces derniers 
obligent la Russie à « adapter obligent la Russie à « adapter 
ses documents de planification ses documents de planification 
stratégique, notamment [celui stratégique, notamment [celui 
sur] la conception de la politique sur] la conception de la politique 
étrangère de la Fédération de étrangère de la Fédération de 

Russie », a justifié le président Russie », a justifié le président 
russe.russe.
Son chef de la diplomatie, Son chef de la diplomatie, 
Sergueï Lavrov, a souligné « la Sergueï Lavrov, a souligné « la 
nature existentielle des menaces nature existentielle des menaces 
» occidentales, accusant les » occidentales, accusant les 
États-Unis et ses alliés de mener États-Unis et ses alliés de mener 
une « guerre hybride » contre une « guerre hybride » contre 
Moscou. « Les dispositions Moscou. « Les dispositions 
de la doctrine prévoient de de la doctrine prévoient de 
réprimer systématiquement et, réprimer systématiquement et, 
si nécessaire sévèrement, les si nécessaire sévèrement, les 
mesures antirusses des pays mesures antirusses des pays 
inamicaux », a-t-il insisté en inamicaux », a-t-il insisté en 
présentant le document de 42 présentant le document de 42 
pages lors d’une téléconférence pages lors d’une téléconférence 
du conseil de sécurité russe du conseil de sécurité russe 
présidée par Vladimir Poutine.présidée par Vladimir Poutine.

La Biélorussie appelle à la La Biélorussie appelle à la 
trêvetrêve

Le président biélorusse Le président biélorusse 
Alexandre Loukachenko, qui a Alexandre Loukachenko, qui a 
prêté à la Russie son territoire prêté à la Russie son territoire 
pour envahir l’Ukraine, a lui pour envahir l’Ukraine, a lui 
appelé les belligérants à des appelé les belligérants à des 
négociations et à une trêve. négociations et à une trêve. 
Une proposition rejetée par la Une proposition rejetée par la 
Russie, qui a exclu cette option. Russie, qui a exclu cette option. 
« Au sujet de l’Ukraine, rien ne « Au sujet de l’Ukraine, rien ne 
change : l’opération militaire change : l’opération militaire 
spéciale se poursuit, puisque spéciale se poursuit, puisque 
c’est le seul moyen d’atteindre c’est le seul moyen d’atteindre 
les objectifs fixés par notre les objectifs fixés par notre 
pays aujourd’hui », a déclaré pays aujourd’hui », a déclaré 
à la presse le porte-parole du à la presse le porte-parole du 
Kremlin, Dmitri Peskov.Kremlin, Dmitri Peskov.
Le président Biélorusse y Le président Biélorusse y 
est aussi allé de sa menace est aussi allé de sa menace 
contre les Occidentaux, en contre les Occidentaux, en 
proposant d’accueillir des proposant d’accueillir des 
armes nucléaires stratégiques armes nucléaires stratégiques 
russes en Biélorussie. russes en Biélorussie. 
Alexandre Loukachenko, qui Alexandre Loukachenko, qui 
juge l’Occident et l’Ukraine juge l’Occident et l’Ukraine 
responsables du conflit, a dit responsables du conflit, a dit 
redouter une guerre « nucléaire redouter une guerre « nucléaire 
», alors qu’ il a déjà donné », alors qu’il a déjà donné 
son accord au déploiement son accord au déploiement 
d’armes nucléaires « tactiques d’armes nucléaires « tactiques 
» russes dans son pays. « À » russes dans son pays. « À 
cause des États-Unis et de leurs cause des États-Unis et de leurs 
satellites une guerre totale a été satellites une guerre totale a été 
déclenchée », a-t-il dit, estimant déclenchée », a-t-il dit, estimant 
que « des incendies nucléaires que « des incendies nucléaires 
guettent à l’horizon ».guettent à l’horizon ».

Certains pays de l’Otan Certains pays de l’Otan 

veulent plus de présence veulent plus de présence 
militaire américainemilitaire américaine

Les États membres du flanc Les États membres du flanc 
oriental de l’Otan ont appelé oriental de l’Otan ont appelé 
vendredi à une présence vendredi à une présence 
militaire américaine accrue militaire américaine accrue 
dans la région. Il faut tout faire dans la région. Il faut tout faire 
« pour accroître la présence « pour accroître la présence 
américaine dans notre région américaine dans notre région 
sur le flanc oriental en termes sur le flanc oriental en termes 
de soldats et d’équipements », de soldats et d’équipements », 
a déclaré le ministre roumain a déclaré le ministre roumain 
des Affaires étrangères Bogdan des Affaires étrangères Bogdan 
Aurescu après des entretiens Aurescu après des entretiens 
dans la ville polonaise de Lodz dans la ville polonaise de Lodz 
avec ses homologues du B9. avec ses homologues du B9. 
Les ministres de ces pays, à Les ministres de ces pays, à 
savoir la Bulgarie, la Tchéquie, savoir la Bulgarie, la Tchéquie, 
l’Estonie, la Hongrie, la l’Estonie, la Hongrie, la 
Lettonie, la Lituanie, la Pologne, Lettonie, la Lituanie, la Pologne, 
la Roumanie et la Slovaquie, la Roumanie et la Slovaquie, 
ont à cette occasion réitéré leurs ont à cette occasion réitéré leurs 
appels au renforcement des appels au renforcement des 
capacités de défense de cette capacités de défense de cette 
partie de l’Europe frontalière de partie de l’Europe frontalière de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
« Si nous avons une défense « Si nous avons une défense 
solide, nous sommes en mesure solide, nous sommes en mesure 
de projeter une forte dissuasion de projeter une forte dissuasion 
» face au « comportement » face au « comportement 
déstabilisateur » de la Russie, déstabilisateur » de la Russie, 
a lancé Bogdan Aurescu. « La a lancé Bogdan Aurescu. « La 
priorité est désormais d’aider priorité est désormais d’aider 
l’Ukraine à gagner cette guerre l’Ukraine à gagner cette guerre 
». « Nous soutenons tous ». « Nous soutenons tous 
l’adhésion de l’Ukraine à l’Otan l’adhésion de l’Ukraine à l’Otan 
», a-t-il affirmé. Un sommet », a-t-il affirmé. Un sommet 
de l’Alliance atlantique se de l’Alliance atlantique se 
déroulera en juillet à Vilnius, la déroulera en juillet à Vilnius, la 
capitale lituanienne.capitale lituanienne.

La guerre « éloigne » La guerre « éloigne » 
l’humanité de « sa survie »l’humanité de « sa survie »

L’ invasion de l’Ukraine par la L’invasion de l’Ukraine par la 
Russie « éloigne » l’humanité Russie « éloigne » l’humanité 
de la lutte « pour sa survie » de la lutte « pour sa survie » 
menacée par le changement menacée par le changement 
climatique, a mis en garde climatique, a mis en garde 
vendredi le chef des droits de vendredi le chef des droits de 
l’Homme de l’Onu Volker Türk.l’Homme de l’Onu Volker Türk.
« Au moment où l’humanité « Au moment où l’humanité 
est confrontée à des défis est confrontée à des défis 
existentiels écrasants, cette existentiels écrasants, cette 
guerre destructrice nous éloigne guerre destructrice nous éloigne 
de la tâche qui consiste à bâtir de la tâche qui consiste à bâtir 
des solutions pour assurer notre des solutions pour assurer notre 
survie », a-t-il lancé devant le survie », a-t-il lancé devant le 

Conseil des droits de l’Homme, Conseil des droits de l’Homme, 
dénonçant également des dénonçant également des 
violations des droits humains « violations des droits humains « 
scandaleusement routinières » scandaleusement routinières » 
dans ce conflit déclenché par la dans ce conflit déclenché par la 
Russie.Russie.
Préoccupations au Conseil de Préoccupations au Conseil de 

sécurité de l’Onusécurité de l’Onu
La majorité des membres du La majorité des membres du 
Conseil de sécurité de l’Onu Conseil de sécurité de l’Onu 
ont exprimé leur préoccupation ont exprimé leur préoccupation 
vendredi quant à un risque de vendredi quant à un risque de 
prolifération nucléaire, lors prolifération nucléaire, lors 
d’une réunion sur le déploiement d’une réunion sur le déploiement 
annoncé par Moscou d’armes annoncé par Moscou d’armes 
nucléaires « tactiques » nucléaires « tactiques » 
en Biélorussie, clairement en Biélorussie, clairement 
condamné par les Occidentaux.condamné par les Occidentaux.
Si France, États-Unis, Royaume-Si France, États-Unis, Royaume-
Uni et d’autres membres Uni et d’autres membres 
du Conseil ont clairement du Conseil ont clairement 
condamné l’annonce de condamné l’annonce de 
Moscou, certains ont renvoyé Moscou, certains ont renvoyé 
Russes et Occidentaux dos à dos, Russes et Occidentaux dos à dos, 
s’ inquiétant d’une prolifération s’inquiétant d’une prolifération 
nucléaire. La Russie a fait nucléaire. La Russie a fait 
référence à la politique de « référence à la politique de « 
partage nucléaire » de l’Otan et partage nucléaire » de l’Otan et 
en particulier au positionnement en particulier au positionnement 
d’armes nucléaires américaines d’armes nucléaires américaines 
en Europe, pour justifier son en Europe, pour justifier son 
accord avec le Biélorussie, une accord avec le Biélorussie, une 
position répétée vendredi devant position répétée vendredi devant 
le Conseil de sécurité.le Conseil de sécurité.
« Quand il s’agit de questions « Quand il s’agit de questions 
liées à l’armement nucléaire, je liées à l’armement nucléaire, je 
veux être claire : tous les États veux être claire : tous les États 
doivent éviter toute action qui doivent éviter toute action qui 
pourrait mener à une escalade, pourrait mener à une escalade, 
une méprise ou une erreur de une méprise ou une erreur de 
jugement », a déclaré de son jugement », a déclaré de son 
côté Izumi Nakamitsu, haute côté Izumi Nakamitsu, haute 
représentante de l’Onu pour le représentante de l’Onu pour le 
désarmement.désarmement.
Quant à la Chine, elle a appelé Quant à la Chine, elle a appelé 
à « l’abolition des accords de à « l’abolition des accords de 
partage nucléaire ». « Nous partage nucléaire ». « Nous 
plaidons pour qu’ il n’y ait plaidons pour qu’il n’y ait 
aucun déploiement d’armes aucun déploiement d’armes 
nucléaires à l’étranger par tout nucléaires à l’étranger par tout 
État nucléaire, et pour le retrait État nucléaire, et pour le retrait 
des armes nucléaires déployées des armes nucléaires déployées 
à l’étranger », a déclaré à l’étranger », a déclaré 
l’ambassadeur adjoint chinois l’ambassadeur adjoint chinois 
Geng Shuang, sans citer aucun Geng Shuang, sans citer aucun 
pays.pays. SEYBOUSE TIMES Dimanche 02 Avril 2023ANEP 2323001633
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En Bref...be quiet! dévoile Zero Wing AI, le premier 
ventilateur sans pales, boosté à l’IA

WhatsApp 

vous allez pouvoir vous lâcher sur les photos 

Il a détrôné l’ancien président 

américain Barack Obama. Elon 

Musk est désormais la personnalité 

comptant le plus d’abonnés sur 

Twitter. Ce jeudi, l’actionnaire 

majoritaire et directeur général du 

réseau social était suivi par 133,08 

millions d’abonnés, contre 133,04 

pour l’ex-chef d’Etat.

En un an, depuis l’annonce de 

son offre de rachat de Twitter, 

Elon Musk a gagné plus de 50 

millions d’abonnés. En février, 

le site d’information Platformer 

avait rapporté que le bouillant 

milliardaire avait poussé les 

ingénieurs de Twitter à mettre en 

place des mesures pour favoriser 

la diffusion de ses messages sur le 

réseau.

Justin Bieber, Katy Perry et 

Rihanna dans le top 5

Sous la pression de leur patron, 

ces employés ont modifié des 

filtres de recommandation et élargi 

mécaniquement la propagation 

de ses tweets, toujours selon 

Platformer. Elon Musk et Barack 

Obama se situent loin devant 

les chanteurs Justin Bieber (113 

millions d’abonnés), Katy Perry 

(108) et Rihanna (108), qui 

complètement le top 5, selon les 

données du site spécialisé Social 

Blade.

Twitter a annoncé que tous les 

utilisateurs qui bénéficiaient 

d’un badge bleu, synonyme de 

certification, mais n’avaient pas 

souscrit au nouvel abonnement 

payant Twitter Blue le perdraient à 

compter de samedi 1er avril. Dans 

un message interne aux employés 

de la société, Elon Musk a indiqué, 

la semaine dernière, estimer la 

valeur de Twitter à 20 milliards de 

dollars, soit moins de la moitié des 

44 milliards qu’il a déboursés, en 

octobre, pour prendre le contrôle 

du groupe de San Francisco.

Les Zero Wings AI 
sont des ventilateurs 
révolutionnaires conçus 

pour remplacer les modèles de 
120 mm ordinaires. Ils prennent 
en charge la commande vocale et 
sont soutenus par l’intelligence 
artificielle FANOS.
C’est irrémédiable, l’IA va 
tous nous remplacer. ChatGPT, 
l’agent conversationnel touche 
à touche apparemment capable 
de coder comme Larry Page, de 
penser comme Einstein, d’écrire 
comme Victor Hugo, de peindre 
comme Manet et de chanter 
comme Christophe Maé – ouf, 
ça non, pas encore – va, estiment 
certains, chambouler le monde 
du travail et plus généralement 
notre société. Dans ce « grand 
remplacement » par l’IA, les 
individus de chair, d’os et de 
sang ne sont pas les seuls en 
danger. Les ventilateurs de nos 
PC sont également en sursis. En 
effet, au même titre qu’un oiseau 
a besoin d’ailes pour voler (eh 
ouais, le manchot empereur ne 
vole pas ; pas de vraies ailes, pas 
de ciel), le ventilateur doit, sur 
Terre, agiter ses pales pour créer 
un vent artificiel. Cependant, 
le ventilateur be quiet! Zero 
Wings AI tire profit de l’IA pour 
produire un courant d’air… sans 
pales.

C’est magique ? Non, c’est 
l’IA!

be quiet! se définit comme 
un fabricant allemand de 

composants PC haut de gamme. 
À cela, nous pouvons désormais 
ajouter qu›il est un précurseur, 
grâce au Zero Wings, premier 
ventilateur contrôlé par l’IA.
Comme l’écrit la marque, 
équipé d’une technologie IA 
de pointe, ce ventilateur est 
capable de gérer et d’améliorer 
le refroidissement de systèmes 
haute performance, de manière 
autonome.
Surtout, le Zero Wings AI 
bénéficie d’un nouveau design 
sans pâle grâce à la technologie 
révolutionnaire Controlled 
Airflow Technology (CAT) et 
d’une intelligence artificielle 
spéciale ventilateurs. Son nom? 
FANOS, by be quiet!
FANOS, l’intelligence 
artificielle des ventilateurs de be 
quiet!
FANOS surveille tous les 

capteurs thermiques du 
système et prédit également le 
comportement de l›utilisateur 
afin de gérer l’ensemble du 
flux d›air et d’améliorer les 
performances thermiques, 
précise la marque.
Concrètement, FANOS élabore 
une carte thermique virtuelle 
en direct de l›ordinateur, en se 
basant sur les données recueillies 
par les capteurs thermiques du 
système, mais également sur une 
analyse comportementale des 
habitudes de l›utilisateur.
Tout ceci lui permet de 
prédire quels composants sont 
susceptibles de chauffer, et 
de les refroidir avant qu’ils 
ne chauffent, afin de prévenir 
tous goulets d›étranglement 
thermiques.
Pour ne rien gâcher, FANOS 
répond aux commandes 

vocales et s’exprime : elle 
peut vous donner un résumé 
de l›état de votre système ou 
des recommandations sur la 
meilleure configuration de 
refroidissement.

Un ventilateur sans pales 
grâce à CAT

FANOS est combinée à la 
technologie CAT. Cette dernière 
offre plusieurs avantages.
Déjà, elle élimine le besoin de 
pales pour le ventilateur du Zero 
Wings AI. Ensuite, elle dirige 
le flux d›air en fonction des 
besoins. be quiet! précise que sa 
technologie peut non seulement 
passer d›une distribution 
d›air ciblée à une distribution 
plus large, mais qu’elle peut 
également diriger l›air dans 
des directions spécifiques (vers 
le haut, le bas, la gauche ou la 
droite) ou cibler un composant en 
particulier. be quiet ! précise que 
la performance maximale des 
Zero Wings AI est équivalente 
à un ventilateur de 120 mm à 8 
500 tours/minute.
Enfin, plusieurs Zero Wings 
AI peuvent être combinés avec 
l›option « Swarm » qui peut 
prendre en charge l›ensemble du 
flux d›air dans un boîtier de PC.
Pas de durée de vie annoncée 
pour ces ventilateurs. En effet, 
vous l›aurez compris, ils sont 
dépourvus de toute pièce 
mobile comme des pales ou des 
roulements, et ne sont donc pas 
soumis à l’usure.

Une nouvelle fonctionnalité 
va arriver sur WhatsApp, qui 
permettra d’ajouter du texte, 
entre autres, sur les photos 
et vidéos que vous envoyez, 
comme on peut déjà le faire sur 
Instagram par exemple.
Après les nouvelles 
fonctionnalités pour les 
administrateurs des groupes 
ou encore le lancement sur 
ordinateur de l’outil Call Links 
issu du mobile, voilà que la 
version Android de WhatsApp 
s’apprête à accueillir une petite 
nouveauté qui devrait plaire 
aux utilisateurs amateurs d’une 
plus grande personnalisation 
des contenus, semblable à ce 
qu’on peut déjà faire sur des 
applications comme Snapchat 
ou Instagram.
Un outil testé en version bêta
L›application WhatsApp se 

dote de l›éditeur de texte. Ce 
dernier permettra d›éditer des 
photos, des vidéos et même des 
GIF, pour y ajouter – en mode 
superposition – du texte et/ou 
des emojis.
Pour le moment, la fonctionnalité 
n›est disponible qu›avec la 
dernière version bêta de la 
messagerie instantanée (v.23.3.4 

pour Android ; 2.23.7.17 pour 
iOS), accessible à un tout petit 
nombre d›utilisateurs depuis ce 
vendredi 31 mars.
Il sera possible d›ajouter du 
texte et des emojis aux contenus 
visuels que vous enverrez à 
votre ou à vos destinataires. 
WhatsApp en profite pour 
ajouter de nouveaux outils 

et pas moins de sept polices, 

parmi lesquelles Calistoga, Exo 

2, Damion, Courier Prime, et 

Morning Breeze.

Et si vous voulez ajouter du 

texte sur une image au contraste 

trop faible ou trop élevé (cela 

dépendra de votre couleur de 

texte préférentielle), il sera aussi 

possible d’ajouter à votre guise 

un fond coloré d’arrière-plan, 

avec plusieurs grades et couleurs 

proposés.

Enfin, si vous voulez aligner le 
texte vers la gauche, la droite ou 

au centre, grand bien vous fasse, 

car là aussi, WhatsApp rendra 

l’option possible. Il ne reste 

plus qu’à attendre que tout cela 

débarque pour le grand public.
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Une consommation 
régulière et 
en quantité 

pourrait conduire à une 
intoxication grave allant 
jusqu’à menacer le 
pronostic vital, prévient 
l’Agence nationale de 
sécurité sanitaire (Anses).
Du fait de son pouvoir 
sucrant, la glycyrrhizine, 
composant le plus 
abondant de la racine 
de réglisse, est utilisée 
dans de nombreux 
produits : glaces, 
bonbons, sirops, boissons 
alcoolisées, chewing-
gums, compléments 
alimentaires… Si bien 
que l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
(Anses) met en garde 
: « la consommation 
régulière et en grande 

quantité d’aliments en 
contenant peut conduire 
à une intoxication grave 
allant jusqu’à menacer le 
pronostic vital, y compris 
chez les personnes en 
bonne santé », indique-
t-elle dans un point 
d’actualité (Source 1).
Cette mise en garde 
découle d’une étude, 
réalisée sur la période 
2012-2021 par l’Anses, 
en lien avec les centres 
antipoisons. Elle révèle 
que 64 personnes ont 
été intoxiquées suite 
à la consommation de 
boissons ou d’aliments à 
base de réglisse sur cette 
période. « Dans 42 % des 
cas, elles ont présenté 
des symptômes graves 
:hypertension artérielle, 
troubles cardiaques 

provoqués par un taux de 
potassium trop élevé dans 
le sang…, allant parfois 
jusqu’à engager leur 
pronostic vital », détaille 
l’Anses, qui précise que 
cela peut survenir chez des 
personnes en bonne santé 
qui n’ont jamais souffert 
d’hypertension. En outre, 
certains médicaments 
diurétiques peuvent voir 
leurs effets augmentés 
par la consommation de 
réglisse.
La glycyrrhizine induit 
en effet un pseudo-
hyperaldostéronisme, 
autrement dit un excès de 
l’hormone aldostérone, 
sécrétée par les glandes 
surrénales. Ce qui induit 
une perte de potassium par 
les urines, entraînant une 
baisse de la concentration 

de potassium dans le 
sang (hypokaliémie), 
une rétention d’eau et de 
sodium, et une hausse de 
la pression artérielle.
Étant donné qu’il peut 
être difficile de savoir 
si sa consommation de 
réglisse est excessive ou 

non, l’Anses recommande 
de ne pas multiplier 
les sources d’apport, et 
d’éviter de consommer 
de façon continue des 
produits contenant de 
la réglisse. Les mots 
d’ordre : modérément et 
occasionnellement.

Alors que la Covid-19 
circule à un niveau faible, 
la Haute autorité de santé 
(HAS) a préconisé de «lever 
l’obligation de vaccination 
contre la Covid-19» pour les 
soignants.
La nouvelle était 
particulièrement attendue 
par les milliers de soignants 
suspendus depuis septembre 
2021. Cette recommandation 
de la Haute autorité de 
santé ouvre ainsi la voie 
à une réintégration des 
professionnels de santé non-
vaccinés, puisque le ministre 
de la Santé François Braun a 
annoncé que le gouvernement 
«suivra cet avis» et qu’un 
«décret serait pris».
La vaccination contre la 
Covid-19 reste «fortement 
recommandée»
Si l’instance préconise de 
mettre fin à l’obligation 
vaccinale dans le contexte 
épidémique actuel, elle 
insiste évidemment sur le fait 
que «la vaccination contre 
la Covid-19 soit fortement 

recommandée, en particulier 
pour les professions en 
contacts réguliers avec des 
personnes immunodéprimées 
ou vulnérables» (source 1). 
Aussi, «la HAS considère 
que tous les efforts doivent 
être faits pour maintenir une 
couverture vaccinale élevée 
chez les professionnels» et 
de «renforcer la surveillance 
de la couverture vaccinale 

de l’ensemble des 
vaccinations recommandées 
et obligatoires des étudiants et 
professionnels».
La suspension de l’obligation 
n’enlève rien à l’efficacité 
des vaccins : ils restent 
fortement recommandés pour 
les personnes à risque, mais 
aussi pour les professionnels 
de l’hôpital. La décision de la 
HAS est une nouvelle étape, 

et nous devons rester vigilants 
vis-à-vis du COVID, mais aussi 
de toutes les épidémies qui 
arrivent et qu’il faut prévenir, 
a indiqué Arnaud Robinet, 
président de la Fédération 
hospitalière de France, dans un 
communiqué (source 2).
L’Académie nationale 
de médecine, elle, n’y 
est pas favorable. Dans 
un communiqué, elle 
«recommande que les 
vaccinations annuelles, chaque 
automne, contre la grippe 
et contre la Covid-19 soient 
incluses dans les obligations 
vaccinales des professionnels 
exerçant dans les secteurs 
sanitaire et médico-social» 
(source 3). «Loin d’être 
une atteinte à la liberté 
individuelle, les obligations 
vaccinales qui s’appliquent 
aux professionnels de santé 
sont des mesures préventives 
indispensables pour éviter la 
transmission nosocomiale des 
infections», a-t-elle ajouté.
Hépatite B, DTP…
Les recommandations de 

la HAS ne concernent pas 
seulement la vaccination 
contre la Covid-19, mais toutes 
les «maladies pour lesquelles 
une obligation vaccinale est 
actuellement en vigueur» 
: la diphtérie, le tétanos, la 
poliomyélite et l’hépatite B.
• La vaccination 
DTP (diphtérie, tétanos et 
poliomyélite) n’est plus que 
«fortement recommandée chez 
les étudiants et professionnels, 
sauf à Mayotte où elle devrait 
rester obligatoire».
• Concernant l’hépatite 
B, la HAS recommande que 
«l’obligation d’immunisation 
concernant les étudiants soit 
maintenue à l’identique». Il 
en va de même pour « les 
professionnels exposés à un 
risque d’accident d’exposition 
au sang». Elle préconise un 
changement : que la vaccination 
soit «rendue obligatoire pour 
les professionnels libéraux 
susceptibles d’être exposés à 
un risque de contamination ou 
d’exposer les personnes dont 
ils ont la charge»

Réglisse : 

l’Anses appelle à la modération au vu du risque 
de grave intoxication

Covid-19 : la levée de l’obligation vaccinale recommandée 
par la Haute autorité de santé
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Après la Wolf cut, la 
coupe mulet ou encore 
l’Octupus hair, un autre 

terme animalier s’invite dans 
le monde de la beauté avec la 
Butterfly haircut. Qu’est-ce que 
la coupe papillon ? Pour quel 
type de cheveux est-elle adaptée 
? Comment la coiffer facilement 
? Explications.
La coupe papillon, c’est quoi ?
Aussi appelée Butterfly haircut 
en anglais, la coupe papillon 
est caractérisée par un dégradé 
réalisé sur plusieurs niveaux de la 
chevelure afin d›avoir différentes 
couches aux longueurs variées. 
Ce dégradé démarre de la 
mâchoire, descendant en cascade 
jusqu›aux pointes. Ainsi, les 
cheveux affichent un effet 
vaporeux, semblable aux ailes 
d›un papillon. Résultats : une 
coupe de cheveux volumineuse 
et dynamique.

La coupe papillon, pour quel 
type de cheveux ?
L›un des avantages de la coupe 
papillon est qu›elle s›adapte à 
différents types de cheveux. Si 
vous avez les cheveux fins, elle 
va créer l›illusion d›une masse 
capillaire importante et apporter 
un volume appréciable pour 
contrer l›effet raplapla. La coupe 
papillon est aussi parfaite pour 
désépaissir des cheveux épais 
qui gagneront en légèreté grâce 
aux dégradés. En ce qui concerne 
la longueur de cheveux, elle est 
indispensable pour obtenir une 
coupe papillon réussie, car des 
cheveux trop courts ne laisseront 
pas la place aux différents 
dégradés. Ainsi, des cheveux mi-
longs ou longs sont nécessaires 
pour adopter la Butterfly haircut. 
Enfin, bien qu›elle puisse être 
réalisée sur cheveux bouclés 
ou frisés, sachez que la coupe 

papillon sera davantage mise en 
valeur sur des cheveux lisses qui 
marqueront mieux le mouvement 
de la coupe.

Comment faire une coupe 
papillon soi-même ?

Si les plus expert.e.s 
peuvent s›essayer à la coupe 
papillon maison, nous vous 
recommandons de vous rendre 
dans un salon de coiffure afin 
d’éviter les ratés. Car bien 
qu›elle semble facile à faire soi-
même, la coupe papillon doit 
être adaptée à la forme de votre 
visage pour briller. De plus, des 
dégradés réalisés aux mauvais 
niveaux peuvent rapidement 
casser la coupe. Un passage chez 
le coiffeur paraît essentiel.

Comment coiffer une coupe 
papillon ?

Pour obtenir cet effet vaporeux 
désiré pour une coupe 
papillon réussie, un coiffage 

vers l›extérieur du visage est 
primordial. L›étape du brushing 
n›est donc pas à négliger et doit 
peut être réalisé avec différentes 
brosses rondes ou des bigoudis. 
Si toutes les coiffures sont 

possibles sur une Butterfly 
haircut (chignon, queue-de-
cheval, tresses, etc.), elle 
s›exprimera davantage avec les 
cheveux lâchés, naturellement 
gainés par le brushing.

Plus dur mais aussi plus 
efficace que la méthode Pilates 
classique, le Pilates Reformer 
permet de travailler les muscles 
en profondeur et en douceur. 
Qu’est-ce que c’est exactement ? 
Comment en faire correctement ? 
Quels sont ses bienfaits ? Y a-t-il 
des précautions ? On vous dit tout 
sur le Pilates Reformer.
Si on le pratique souvent au sol, 
sur un tapis, le Pilates peut aussi 
être travaillé sur une machine 
permettant de solliciter les 
muscles plus en profondeur, 
mais tout en douceur. Le Pilates 
Reformer est un sport complet qui 
garantit une silhouette amincie, 
tonifiée et fuselée.
Le Pilates Reformer, c’est quoi ?
Si le Pilates Reformer semble 
être une nouvelle discipline, il a 
en réalité été inventé au même 
moment que la méthode Pilates 
traditionnelle au début du XXème 
siècle. C›est l›Allemand Joseph 
Pilates, passionné d’anatomie, 
qui a imaginé une large série 
de mouvements efficaces pour 
travailler en douceur les muscles, 

la posture et la mobilité. Cette 
version du Pilates est réalisé sur 
une machine polyvalente, appelée 
Reformer, qui se compose d›un 
banc coulissant (le chariot) 
équipé de ressorts, de barres et de 
sangles.

Comment faire du Pilates 
Reformer ?

Souvent réalisé en cours 
collectif avec un.e coach, le 
Pilates Reformer commence 
toujours par un échauffement 
du corps. Allongé sur le dos 
de l›appareil, vous vous étirez 

avant d›entamer le programme 
d›exercices complets qui sont 
semblables à ceux effectués avec 
la méthode Pilates classique sur 
tapis. La différence réside dans 
l›utilisation des barres et sangles 
de la machine qui vont ajouter 
de la résistance ou accompagner 
le mouvement. Abdominaux, 
bras, fessiers, cuisses : tous les 
muscles du corps sont sollicités, 
en profondeur. Des accessoires 
(medecine ball, anneau, poids) 
peuvent aussi être ajoutés pour 
mieux cibler les zones à travailler.

Quels sont les bienfaits du Pilates 
Reformer ?
Le Pilates Reformer offre un 
entraînement complet du corps, 
travaillant les muscles profonds 
afin de muscler, gainer et 
tonifier. L›un de ses atouts de 
séduction est sa capacité à étirer 
le corps. Résultats : les muscles 
sont allongés, garantissant une 
silhouette fine et élancée. «C›est 
essentiellement un entraînement 
utilisant la résistance des ressorts. 
Ce qu’il vous apprend, c›est 
comment trouver de la longueur 
et de l›espace dans le corps tout en 
travaillant contre la résistance», 
a expliqué l›expert en Pilates 
James Shaw au site Coach.
Le Pilates Reformer est aussi 
apprécié pour sa capacité à 
réaligner le corps, ce qui s›avère 
parfait après un accident ou pour 
limiter les risques de blessures. 
«Etre assis toute la journée au 
travail avec un minimum de 
mouvement entraîne souvent 
des maux de dos. Le Pilates les 
atténue, car il vous donne de la 
longueur et de l›espace à travers 

le corps, ce qui vous offre une 
meilleure posture et une meilleure 
conscience de votre corps», a 
continué le coach.
Enfin, le Pilates Reformer plait 
par sa douceur puisqu›il ne 
traumatise pas le corps par des 
sauts et autres pressions sur les 
articulations. Toutefois, si cette 
activité est considérée comme de 
la gym douce, elle n›en est pas 
moins redoutable pour mincir et 
muscler, affichant des résultats 
incontestables.

Quelles précautions prendre 
avec le Pilates Reformer ?

Il n›y a pas de contre-indications 
à la pratique du Pilates Reformer. 
Néanmoins, l›avis d›un médecin 
est recommandé si vous êtes 
enceinte ou souhaitez reprendre 
le sport après une blessure. Que 
les plus novices se rassurent : il 
n›est pas nécessaire d›avoir des 
compétences en Pilates classique 
pour tenter la version Reformer. 
Le Pilates Reformer peut être 
adapté à tout le monde et à tous les 
niveaux, en ajustant la résistance 
ou les exercices réalisés.

La dernière astuce en date vient 
tout droit de Tik Tok et elle 
promet d’obtenir des cils longs 
et volumineux sans recourbe-
cils. Elle a été dévoilée par 
le maquilleur professionnel 
Scortezz Beauty. Voici comment 
il procède : il prend un mascara 
et tire sa paupière vers le haut. 
Avec la brosse, il applique de 

la matière du bout des cils vers 
leur racine. Puis, il dépose de 
nouveau du produit mais, cette 
fois-ci, de la base des cils jusqu’à 
la pointe.
Même si cette astuce semble 
fonctionner, l’idéal est d’abord 
d’avoir des cils naturellement 
épais et longs : le résultat n’en 
sera que plus impressionnant. 

Pour booster la pousse de 
ses cils, plusieurs techniques 
existent, notamment l’application 
d’huile de ricin. Cette dernière 
contient une forte concentration 
d’acide ricinoléique, un acide 
gras essentiel qui est capable 
d’inverser le processus lié à la 
perte de cheveux. On peut donc 
imaginer qu’elle est tout aussi 

efficace pour les cils. Cette huile 
nourrit aussi intensément et 
fortifie la fibre. Pour constater 
ses effets, il faut bien appliquer 
l’huile tous les soirs à l’aide d’un 
goupillon.
Si le côté visqueux de l’huile de 
ricin ne vous enchante pas, vous 
pouvez aussi choisir d’utiliser 
un sérum conçu pour favoriser 

la pousse des cils. Il en existe de 
nombreuses marques, formules et 
prix différents. Généralement, ils 
sont composés de glycérine pour 
nourrir en profondeur, mais aussi 
de peptides ainsi que de biotine, 
que l’on retrouve dans certains 
aliments comme le saumon. 
Ces deux actifs vont stimuler la 
croissance et les rendre plus forts.

On craque pour la coupe papillon 

Pilates Reformer, le sport parfait pour maigrir 
et se muscler en profondeur

L’astuce simplissime pour obtenir des cils ultra volumineux 
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Le nouvel ouvrage «La 
femme algérienne, 
le soldat inconnu», 

publication récente du Centre 
national de documentation, de 
presse, d’images et d’information 
(CNDPI), met en lumière le rôle 
majeur de la femme algérienne 
à travers l’histoire notamment 
dans la résistance et la lutte 
contre le colonisateur français.
A travers des images d’archives et 
des textes, le livre retrace la lutte 
de la femme algérienne à travers 
l’histoire notamment contre le 
colonisateur français, mettant en 
exergue son rôle primordial dans 
la préservation des traditions et 
coutumes ainsi que de l’identité 
nationale musulmane.
L’ouvrage évoque 
principalement le rôle pionnier 
des femmes algériennes dans la 
résistance face au colonialisme 
français durant la guerre de 
libération, devenues symbole 
de la femme libre et fière. 
Ces Moudjahidate, Fidaiyate, 
Moussabilat et militantes qui ont 
fait entendre leur voix au monde 
entier, s’érigeant en modèle pour 
toutes les femmes du monde.
Le livre s’intéresse également 
à la participation de la femme 
combattante aux côtés de 
l’homme à la lutte contre le 
colonisateur, son apport et sa 
contribution à la guerre de 

libération nationale, notamment 
à travers la collecte de fonds et 
d’informations, l’assistance des 
malades et des blessés de guerre, 
la participation à la lutte armée 
et sa résistance dans les geôles et 
prisons coloniales face à toutes 
formes de torture et aux  sévices 
endurés.
Djamila Boupacha, Hassiba Ben 
Bouali, Djamila Bouhired, Zohra 
Drif, Djamila Bouaza, Meriem 
Bouatoura pour ne citer que 
celles-ci parmi les héroïnes de 
notre patrie connues pour leur 
parcours militant exceptionnel 
en Algérie comme à l’étranger 

et leur exploit inégalé qui restera 
gravé en lettre d’or dans la 
mémoire collective de la nation.
Le livre qui renferme des 

biographies express de ces 
héroïnes, accompagnées de leurs 
photos et témoignages, revient 
sur les sacrifices de combattantes 

étrangères d’origine européenne 
qui ont voué leur vie à la 
cause algérienne, à l’image de 
Jacqueline Guerroudj et Annie 
Steiner.
Il s’agit, en fait, d’un document 
historique vivant sur lequel l’on 
peut se référer dans l’écriture de 
l’histoire de l’Algérie, d’autant 
plus que la majorité des femmes 
combattantes n’avaient pas 
eu l’occasion de livrer leurs 
témoignages. Ce livre se veut, 
somme toute, un hommage à ces 
femmes et une reconnaissance à 
leur juste valeur.
L’ouvrage met en lumière ces 
Algériennes qui ont consacré 
leur vie à préserver l’identité 
nationale et à perpétuer les 
valeurs et les traditions des 
Algériens, ces Algériennes 
qui ont su maintenir vivace le 
sentiment d’appartenance à la 
patrie et le transmettre aux autres 
générations.
«La femme algérienne, le soldat 
inconnu», cette publication de 
159 pages, a été réalisée à partir 
d’une collection de documents et 
de photos en noir et blanc, extraits 
des archives du Centre national 
de documentation, de presse, 
d’images et d’information, 
à l’occasion du soixantième 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale.

Tapis rouge pour six jeunes 
cinéastes africains. Netflix et 
l’UNESCO ont décerné des 
prix à six lauréats dans le cadre 
d’un concours sous la forme 
d’une «Anthologie de contes 
populaires africains réinventés», 
visant à révéler les réalisateurs 
d’Afrique subsaharienne de 
demain.
Les cinéastes africains à 
travers le continent connaissent 
un véritable âge d’or, 
expliqueTendeka Matatu, 
directeur du film africain chez 

le géant du streaming. Nous 
sommes très enthousiastes à 
l’idée de faire partie de cette 
dynamique, de contribuer à 
promouvoir le cinéma africain. 
C’est pour nous un privilège 
d’être ici pour du long terme.»
Ces heureux gagnants repartiront 
avec une enveloppe de 25 000 
dollars chacun, ainsi qu’une 
subvention de production de 75 
000 dollars.
La jeune réalisatrice nigériane 
Korede Azeez n’en revient 
toujours pas : «Au Nigéria, 

l’industrie cinématographique 
semble avoir pris de l’ampleur 
avec l’arrivée d’acteurs majeurs 
comme Netflix, et pour ma part, 
je me sens maintenant capable de 
percer dans ce milieu. Cela m’a 
donné confiance en moi et m’a 
permis d’élargir mes horizons et 
de ne pas me limiter.»
L’Ougandais Loukman Ali, a 
lui, brillé avec son film digne 
d’un Tarantino, impliquant une 
femme qui traque un militaire 
pour venger la mort de son 

enfant.
«Je suis ravi d’être là. J’existe 
en tant que cinéaste depuis 
quelques années, et il semblait 
presque qu’il n’y avait pas 
d’opportunité pour nous, surtout 
ici en Afrique. Cette initiative 
est donc la bienvenue pour 
changer le cours des choses.»
Quant à la Kényane Voline 
Ogutu, elle a présenté 
«Anyango et l’ogre» un film de 
science fiction, où les femmes 
sont exposées aux violences 

conjugales.
«Je ne pensais pas, qu’à un 
moment de ma vie, je puisse 
réaliser un film et proposer 
des contenus sur Netflix, 
c’est possible! et j’encourage 
les personnes qui doutent de 
pouvoir y arriver, de travailler 
dur et d’écrire les histoires qui 
leur tiennent à cœur, car c’est 
tout à fait possible. «
Pour l’UNESCO cette initiative 
est capitale pour promouvoir la 
diversité des contes d’Afrique 
subsaharienne.
Le conte africain a désormais 
sa place au cinéma, magique, 
mystique, il transporte le 
spectateur au gré de ses légendes 
intemporelles, transmises 
oralement entre les peuples, 
d’une génération à l’autre. 
Ce concours va permettre à la 
fois de conserver cette forte 
tradition tout en offrant à 
ces «conteurs» l’occasion de 
présenter leur oeuvre à plus un 
large public.

«La femme algérienne, le soldat inconnu», 
un nouvel ouvrage sur le rôle majeur de la femme 

dans la résistance et la lutte contre le colonisateur français

L’avenir du cinéma africain primé à Nairobi
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«La ronde enfantine» 
va quitter le musée 
de l’université 

de Cambridge. Ce tableau de 
Gustave Courbet spolié par les 
nazis en 1941 à Paris sera remis 
aux descendants du propriétaire 
légitime, de confession juive et 
résistant.
Depuis 1951, le tableau se 
trouvait au Fitzwilliam Museum 
à Cambridge. Peint autour de 
1862, il représente des enfants 
jouant dans un bois paisible. Mais 
l’histoire de cette oeuvre est pour 
le moins mouvementée.
Le Spoliation Advisory Panel, 
un organisme créé en 2000 par 
le gouvernement britannique, 
a conclu «que la peinture a été 
saisie par les forces d’occupation 
nazies parce que Robert Bing (son 
propriétaire, ndlr) était juif». Cet 
organisme est chargé d’étudier les 
réclamations concernant des objets 
perdus pendant la période nazie.
Dans un rapport de 19 pages 
publié mardi, il recommande de 
restituer l’oeuvre aux descendants 
de Robert Bing, qui sont à 
l’origine de la procédure. «Le 
musée a pris soin de l’oeuvre qui 

peut maintenant être restituée 
aux descendants des propriétaires 
originaux», est-il écrit.
Le Fitzwilliam Museum à 
Cambridge a dans la foulée 
annoncé que l’oeuvre leur serait 
rendue.
Le rapport tente de retracer le 

parcours du tableau.
Le 5 mai 1941, deux membres 
de l’Einsatzstab Reichsleiter 
Rosenberg, une force nazie chargée 
du pillage des d’oeuvres d’art, ont 
saisi dans l’appartement de Robert 
Bing, dans le 16e arrondissement 
de Paris, la peinture de Gustave 
Courbet.
Nombre d’appartements 
appartenant à des juifs ont été 
intégralement vidés durant la 
Deuxième Guerre mondiale. 
M. Bing n’y vivait plus: il avait 
fui Paris à l’arrivée des troupes 
allemandes avec sa mère qui était 
veuve.
L’oeuvre avait, selon le rapport, 
été achetée par la grand-mère 
maternelle de Robert Bing, qui 
était mariée avec un riche banquier.
Robert Bing a été résistant de 1941 
à 1944. Il a été arrêté mais libéré 
en janvier 1944. Il est décédé en 

1993, après avoir reçu la croix 
de Guerre et la médaille de la 
Résistance française.
Bonne foi
Après avoir été volée, la peinture 
a été placée à Paris au Jeu de 
Paume, «au profit du principal 
collectionneur nazi, Hermann 
Goering», le fondateur de la 
Gestapo et l’une des figures les 
plus puissantes du régime nazi.
Il aurait proposé un échange au 
ministre allemand des Affaires 
étrangères mais ce dernier ou son 
épouse n’ont pas aimé l’oeuvre et 
la transaction n’a pas eu lieu.
La peinture aurait été retrouvée 
par des soldats alliés à la fin de la 
guerre dans des tunnels secrets en 
Bavière sud-est de l’Allemagne.
Elle a refait surface en 1951, quand 
un marchand d’art londonien, 
Arthur Tooth and Sons, l’a achetée 
à un Suisse, Kurt Meissner, 
soupçonné de pillage par les 
autorités américaines.
Toujours en 1951, «La ronde 
enfantine» a été achetée par le 
révérend Eric Milner-White, qui 
l’a donnée au musée Fitzwilliam.
La peinture se trouvait depuis au 
musée, mais a été prêtée pour des 

expositions au Royaume-Uni et 
dans plusieurs pays du monde.
Dans son rapport, le Spoliation 
Advisory Panel insiste sur la 
bonne foi du musée. Notre 
«recommandation n’implique 
aucune critique du musée ou 
du donateur, le révérend Eric 
Milner-White, qui ont agi avec 
honneur et en accord avec les 
normes prévalant au moment de 

l’acquisition et depuis lors», est-il 

expliqué.

Gustave Courbet (1819-1877) était 

le chef de file du courant réaliste. 
Il est l’auteur de plus d’un millier 

d’oeuvres, dont «L’Origine du 

monde», probablement l’oeuvre 

qui a le plus choqué au XIXe 

siècle, en représentant le sexe 

d’une femme.

L’artiste tunisienne Safia Farhat 
était non seulement une créatrice 
de tapisseries dynamique, 
mais aussi une céramiste, une 
éducatrice, une militante des droits 
de la femme et une pionnière dans 
le domaine de l’édition. Cette 
femme a accumulé des premières 
historiques au cours de sa vie.
Elle a contribué à l’essor de la 
culture visuelle dans la Tunisie 
indépendante, sous la direction 
progressiste du président Habib 
Bourguiba. Farhat a conçu des 
timbres nationaux, a exposé son 
art textile dans les banques, les 
hôtels et les écoles du pays, et a 
travaillé avec des tisserands et des 
artisans experts dans son studio.
Farhat est née dans la ville 
portuaire de Radès en 1924 et 
a été élevée dans une famille 
aisée. C’est sa tante maternelle, 
qui savait tricoter et faire du 
crochet, qui a cultivé sa passion 
pour l’art. Elle a ensuite étudié 
à l’Institut supérieur des Beaux-
arts de Tunis, où elle aurait été 
la troisième femme tunisienne à 
s’inscrire.
Elle est ensuite devenue la 
première femme directrice de 
l’institut en 1966, poste qu’elle a 
occupé pendant plus de dix ans. 

Elle a encouragé les étudiantes 
à participer à la programmation 
de l’institut. Farhat a également 
fondé le premier magazine 
féminin de Tunisie, intitulé 
«Faïza», qui traite du féminisme 
et de la décolonisation, et d’autres 
questions sociales.
Ses tapisseries colorées aux 

lignes épaisses représentent 
des animaux, des plantes, 
ainsi que des hommes et des 
femmes portant des vêtements 
traditionnels. «Lorsque j’ai vu son 
travail, j’ai été vraiment fascinée 
par les éléments sculpturaux, la 
couleur, les différentes techniques 
utilisées, et les histoires de ses 

œuvres», confie à Arab News 
Jessica Gerschultz, professeur 
d’études africaines à l’université 
du Kansas.
«Elle semble vraiment jouer sur 
l’autoréférence», poursuit-elle. 
«Ses œuvres renvoient à d’autres, 
et l’on trouve donc de nombreux 
symboles – beaucoup de triangles 
et de zigzags – intégrés dans ses 
tissages et dans d’autres œuvres 
qu’elle a réalisées en céramique 
et en fer.»
Farhat, qui est décédée en 2004, 
est un nom encore connu par 
certaines personnes âgées dans 
son pays d’origine, mais les jeunes 
étudiants en art de Tunisie ne la 

connaissent généralement pas, 

ce qui est ironique. «À l’institut, 

les étudiants connaissent peut-

être son nom, mais ils ne la 

connaissent pas très bien, voire 

pas du tout», constate Gerschultz.

Toutefois, Farhat a suscité un 

intérêt international renouvelé 

l’année dernière à la suite de 

l’exposition de ses œuvres à 

la Biennale de Venise. «Il est 

merveilleux de voir que ses 

contributions sont aujourd’hui 

plus largement appréciées», 

affirme Gerschultz.

Un musée de Cambridge va rendre un tableau de Courbet 
spolié à Paris par les nazis

Safia Farhat, une artiste, éducatrice et activiste tunisienne 
qui gagne enfin une notoriété mondiale
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C’est le diamant rose 
«le plus rare parmi 
les rares», estimé à 

35 millions de dollars, qui sera 
vendu aux enchères en juin à 
New York, a annoncé mercredi la 
maison Sotheby’s.
Cette pierre précieuse «sans 
impureté» de 10,57 carats, qui 
avait été extraite en 2019 d’une 
mine au Botswana pesant alors 
en brut 23,78 carats, sera vendue 
le 8 juin, à New York, hissée au 
rang de centre international du 
marché de l’art et du luxe.
Selon Sotheby’s, maison de 
vente appartenant au magnat 
français, marocain et israélien 
Patrick Drahi, les enchères pour 
cet «Eternal Pink», évalué à 35 
millions de dollars, se tiendront 

lors d’une semaine spéciale de 
vente de joaillerie.
«Vous avez affaire au (diamant) 
le plus rare parmi les rares, 
dont la pierre ne souffre 
aucune comparaison», s’est 
enthousiasmé auprès de l’AFP 
Alexander Eblen, patron des 
ventes de bijoux pour Sotheby’s.
«Evalué à environ 3,3 millions de 
dollars par carat, soit un peu plus 
de 35 millions de dollars, c’est 
l’estimation la plus élevée par 
carat pour une pierre précieuse 
présentée sur le marché», a-t-il 
ajouté.
Dans un marché des enchères 
en plein boom à New York, les 
maisons de vente Sotheby’s, 
Christie’s ou Philips font feu de 
tout bois sur d’autres secteurs 

que la peinture et la sculpture, 
dont les bijoux, et les vêtements 
et patrimoines mobiliers de stars 
des arts, des lettres et des sports.
Sotheby’s estime ainsi que ce 
diamant rose -- parmi les plus 
recherchés par les investisseurs 
-- est «bien plus rare qu’un 
(tableau du peintre surréaliste 
belge René) Magritte ou un 
(tableau du maître américain du 
pop art Andy) Warhol», en raison 
de sa pureté et sa perfection.
L’actuel record absolu pour le 
prix de vente d’un diamant rose a 
été atteint à Hong Kong en 2017, 
à 71,2 millions de dollars. Et le 
diamant rose Williamson avait 
également été vendu à Hong 
Kong en 2022 pour 57,7 millions 
de dollars.

Le premier assistant réalisateur 
du film «Rust», sur le 
tournage duquel l’acteur et 
producteur Alec Baldwin 
avait involontairement tué la 
directrice de la photographie, a 
été condamné vendredi à 6 mois 
de sursis avec mise à l’épreuve 
après un accord de plaider 
coupable.
Il s’agit de la première 
condamnation dans cette affaire, 
ici pour négligence lors de 
l’utilisation d’une arme mortelle.
C’est ce premier assistant, 
Dave Halls, qui avait tendu à 
Alec Baldwin, le 21 octobre 
2021, une arme censée être 
chargée de balles à blanc, que 
l’acteur avait actionnée, tuant 
Halyna Hutchins et blessant le 
réalisateur, Joel Souza.

Dave Halls, 63 ans, lui avait 

remis l’arme en l’informant 

qu’elle était «froide», soit pas 

dangereuse dans le jargon 

d’Hollywood.
Alec Baldwin, tout comme 
l’armurière du tournage Hannah 
Gutierrez-Reed, ont tous 
deux été inculpés d’homicide 
involontaire et risquent jusqu’à 
18 mois de prison et 5 000 
dollars d’amende.
L’enquête de police s’est 
notamment attachée à 
déterminer comment des 
munitions réelles avaient pu se 
trouver sur ce tournage dans un 
ranch du Nouveau-Mexique, ce 
qui est formellement interdit, 
précisément pour éviter des 
accidents.
Les policiers ont conclu que 
Hannah Gutierrez-Reed avait 
mis la munition dans l’arme 
utilisée par Alec Baldwin, au 
lieu d’une balle factice.

La procureure Kari Morrissey 
a estimé, lors de l’audience 
vendredi dans un tribunal du 
Nouveau-Mexique, que Dave 
Halls, qui assumait aussi le 
rôle de coordinateur sécurité 
du tournage à petit budget et 
constituait ainsi la «dernière 
ligne de défense», n’avait pas 
«vérifié chaque cartouche dans 
l’arme pour confirmer qu’il 
s’agissait de balles à blanc».
Alec Baldwin, 64 ans, 
notamment connu pour la série 
«30 Rock», a toujours dit qu’on 
lui avait assuré que son arme 
était inoffensive.
En plaidant coupable vendredi, 
Dave Halls accepte de témoigner 
à l’avenir en la matière.

Au salon Anime Japan à Tokyo, 
le groupe MBC – la plus grande 
et la plus importante société de 
médias dans la région du Moyen-
Orient et de l’Afrique du Nord 
– a annoncé la création de MBC 
Anime, un tout nouveau centre 
dédié à l’octroi de licences, à la 

promotion et à la production de 
contenu d’anime dans la région.
MBC Anime est une entreprise 
dirigée par le célèbre expert 
en anime et mangas, Stu Levy, 
fondateur et PDG de Tokyopop, 
un important distributeur 
international dans ce domaine.

Grâce à cette nouvelle initiative, 
MBC Anime produira et investira 
dans une série d’anime de classe 
mondiale. Souvent destiné aux 
adultes, l’anime fait référence à 
un large éventail d’animations 
japonaises de genres divers 
et dont l’approche esthétique 

narrative et visuelle est 
immédiatement reconnaissable.
Le groupe MBC a fait part 
de son intention d’investir 
massivement dans l’entreprise 
au cours des prochaines années 
avec l’ambition de se développer 
davantage après cette période. 
Au cours de la première phase 
d’investissement, MBC Anime 
a pour ambition de tisser des 
relations substantielles avec 
les principaux studios d’anime 
au Japon en investissant dans 
une multitude de projets 
intéressants.«Les anime et les 
mangas sont incroyablement 
populaires au Moyen-Orient et 
en Afrique du Nord. L’Arabie 
saoudite est le leader en termes 
d’audience dans la région. Ces 
dernières années, on a vu une 
augmentation considérable des 
activités et des événements 
liés à cette forme d’art», confie 
Sam Barnett, PDG du groupe 

MBC.«Nous sommes ravis 
d’annoncer que Stu Levy a rejoint 
l’équipe pour diriger MBC 
Anime. Stu est une figure de 
renom de l’industrie de l’anime. 
Il est connu pour son expertise 
dans la distribution, les licences 
et l’édition. Les perspectives de 
cette coopération nous rendent 
très enthousiastes.»
M. Levy, de Tokyopop, ajoute: 
«J’ai travaillé avec la talentueuse 
équipe du groupe MBC au cours 
des deux dernières années; 
j’ai été impressionné par son 
approche en matière de licences 
et son dévouement à l’espace. 
Leur engagement au Japon  – 
non seulement dans le domaine 
de l’anime, mais aussi dans 
l’établissement de relations 
à long terme – m’a donné 
confiance dans le potentiel réel 
des possibilités de croissance 
passionnantes qui découleraient 
de notre collaboration.»

Un rarissime diamant rose bientôt aux enchères 
à New York pour 35 millions de dollars

Tir mortel sur le tournage de «Rust» 

Une première condamnation

Le groupe MBC lance l’initiative MBC Anime avec Tokyopop
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Le 29 mars 2023, le Conseil 
d’administration de 
l’Institut Pasteur a désigné 

la professeure Yasmine Belkaid 
comme directrice générale pour 
un mandat de six ans, à compter 
de janvier 2024.
Franco-algérienne et née en 1968 
à Alger, la professeure Belkaid 
est une chercheuse de renommée 
internationale spécialisée dans 
l’étude des relations entre 
les microbes et le système 
immunitaire.
Après avoir suivi une formation en 
maladies infectieuses à l’Institut 
Pasteur, la carrière scientifique 
de Yasmine Belkaids’est étendue 
à divers domaines tels que la 
parasitologie, la microbiologie, 
l’entomologie médicale, la 
virologie, l’immunité tissulaire, 
le microbiome et l’immunologie 
humaine.
Elle occupe actuellement le 
poste de directrice du Centre 
d’immunologie humaine des 
National Institutes of Health 
(NIH) aux États-Unis et a 
également fondé le programme 
Microbiome du National Institute 
of Allergy and Infectious 
Diseases (NIAID) au sein des 
NIH.

La nomination de la professeure 
Belkaid intervient à l’issue 
d’un processus de sélection 
rigoureux initié en juin 2021, 
sous la présidence d’un comité 
de recrutement dirigé par 
la professeure Edith Heard, 
Directrice générale de l’EMBL, 
situé à Heidelberg, en Allemagne.
En réaction à cette nomination, 
Yves Saint-Geours, président 
du Conseil d’administration de 
l’Institut Pasteur, souligne que 
grâce à son expertise scientifique, 
médicale et en santé publique, 
Yasmine Belkaidest parfaitement 
qualifiée pour piloter des 
programmes innovants renforçant 
la notoriété internationale de 
l’Institut Pasteur.
La professeure Belkaid exprime 
son intention de faire de l’Institut 
Pasteur un leader mondial 
dans la recherche en sciences 
du vivant et de renforcer son 
rôle dans la surveillance, la 
prévention et l’identification des 
pathogènes émergents à l’échelle 
internationale. Elle succédera au 
professeur Stewart Cole, dont 
le mandat prendra fin le 1er 
janvier 2024. Yasmine Belkaid 
deviendra ainsi la seconde 
femme à occuper ce poste et le 

17e directeur général de l’Institut 
Pasteur depuis sa fondation par 
Louis Pasteur en 1887.
Pr Yasmine Belkaid : un parcours 
des plus admirables
Yasmine Belkaid, une scientifique 
algérienne de renom, est devenue 
une figure importante de la 
recherche en immunologie et en 
microbiologie aux États-Unis. 
Née à Alger en 1969, elle est 
titulaire d’un master en biochimie 
de l’université algérienne des 
sciences et de la technologie 
Houari-Boumédiène et d’un DEA 
de l’université Paris-Sud. Elle a 
également obtenu son doctorat 
en immunologie à l’université 
Paris-Sud et à l’Institut Pasteur 
en 1996, où elle a étudié les 
réponses immunitaires innées à 
l’infection par Leishmania.
Après avoir travaillé au 
laboratoire des maladies 
parasitaires du NIAID (NIH), 
Yasmine Belkaid a rejoint le 
département d’immunologie 
moléculaire du Cincinnati 
Children’s HospitalMedical 
Center en 2002. En 2005, elle 
est retournée au NIAID en 
tant que responsable de l’unité 
d’immunologie des muqueuses 
du laboratoire des maladies 

parasitaires.
Depuis 2021, Yasmine Belkaid 
dirige le département de 
l’immunité de l’hôte et du 
microbiome aux NIH. Elle 
a publié plus de 220 articles 
scientifiques sur l’infection, 
l’immunité, l’immunologie, le 
microbiote et la nutrition.
Yasmine Belkaid a reçu de 
nombreux prix et distinctions tout 
au long de sa carrière, notamment 
le prestigieux Prix Robert Koch 
en 2021, le Lurie Prize in 
Biomedical Sciences en 2019 et 
le Prix Sanofi-Institut Pasteur en 
2016. Elle est également membre 
de plusieurs comités et conseils 
scientifiques, notamment 
l’Académie américaine des Arts 
et des Sciences, l’Académie 
nationale de Médecine et 
l’Académie nationale des 

Sciences.
En tant que membre du 
Microbiome Technical 
AdvisoryGroup de la Fondation 
Bill & Melinda Gates, Yasmine 
Belkaid joue un rôle clé dans 
la recherche sur le microbiote 
et la santé humaine. Elle est 
également membre de l’Anti-
RacismSteering Committee 
des NIH, où elle travaille 
à promouvoir l’égalité et 
l’inclusion dans la recherche 
scientifique.
Grâce à son travail remarquable, 
Yasmine Belkaid est devenue 
l’une des scientifiques les plus 
influentes de notre époque, 
contribuant à de nouvelles 
avancées en immunologie et en 
microbiologie qui pourraient 
avoir un impact significatif sur la 
santé humaine à l’avenir.

Yasmine Belkaid, Pr algériennenommée Directrice générale 
de l’Institut Pasteur en France

DÉCÈS DE  KARA AYACHI

Adieu Ayachi ,mon ami, mon beau-frère , tu viens de tirer 
ta révérence en ce vendredi d’un mois de Ramadhan 
cher à tous les musulmans à l’âge de 68 ans à la suite 
d’une crise cardiaque laissant derrière toi une famille 
et des enfants. Tu es parti en silence emportant avec toi 
beaucoup de souvenirs et surtout ta grandeur d’âme 
d’un homme respecté et respectueux par tous que tes 
amis de l’Orangerie et tous ceux qui t’ont connu dans ton 
cadre travail ne cessent de le rappeler aujourd’hui avec 
fierté et de sagesse. A cette occasion tous, ils évoquent 
ces moments merveilleux de l’enfance avec une grande 
amertume après ton enterrement vendredi après-midi 
au cimetière de Bougantass où une foule nombreuse t’a 
accompagné à ta dernière demeure. Repose en paix. A 
cette occasion ton beau-frère Tayeb Zgaoula, tes frères, 
Baghadi, Nacer ,Tayeb, tes sœurs, tes cousins Guerfi 
remercient tous ceux qui ont compati à leur douleur.

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons.

Repose en paix, mon ami mon beau-frère. 


